
 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 17, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI BOTTELLI, 
D'AMICO AVENTE AD OGGETTO: PRIORITÀ DEI MUNICIPI PTO 2022-2024 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE MARCHI DIANA 

FELTRI VITTORIO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARRAPODI PIETRO 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 
 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 4. 

 

 



            17 
TESTO MODIFICATO 

 

Ordine Del Giorno collegato alla DELIBERA N/1391-2022 - CIRCOLARE N. 78 

 

 OGGETTO: priorità dei municipi PTO 2022-2024 

  

PREMESSO CHE 

Il piano triennale delle opere pubbliche, relativo alle annualità 2022-2023-2024, 
rappresenta la continuazione delle linee tracciate da quest'Amministrazione in tema di 
investimenti su edilizia scolastica, edilizia residenziale pubblica, manutenzione ordinaria ed 
efficientamento energetico, cpi, abbattimento delle barriere architettoniche, 
manutenzione strade e verde, riqualificazione e rigenerazione dell'arredo urbano e delle 
piazze. È un piano triennale che prevede interventi per oltre 4,7 miliardi di euro da 
spendere tra il 2022 e il 2024. 

VALUTATO 

Il nuovo assetto del PTO nello stesso sono riportati in prima annualità, interventi che 
andranno a gara nel 2022 e la cui realizzazione è stata sollecitata nel 2021 con apposito 
ODG approvato dal Consiglio Comunale in collaborazione con i Municipi. 

Sulla base di quanto espresso in premessa, il Consiglio Comunale individua i seguenti 
indirizzi di priorità: 

 Prosecuzione dell'impegno sugli interventi di manutenzione straordinaria e 
ristrutturazione degli alloggi sfitti di edilizia residenziale pubblica compresi gli 
interventi di abbattimento delle barriere architettoniche negli edifici ERP; 

Manutenzione e interventi di riqualificazione degli edifici scolastici, interventi sugli 
edifici pubblici, abbattimento delle barriere architettoniche e sensoriali, 
efficientamento energetico; 

 Riqualificazione di piazze e spazi pubblici, cura e manutenzione del verde; 
 Manutenzione strade, piste ciclabili, eliminazione dei binari morti, rinnovamento di 

assi tranviarie e prolungamenti di linee; 
 Utilizzo delle risorse provenienti dagli oneri di urbanizzazione per interventi di 

manutenzione straordinaria nelle scuole e nel patrimonio di edilizia residenziale 
pubblica. 

CONSIDERATO CHE 

 Dall'esame del Piano triennale è emerso che alcuni interventi necessitano di 
maggiore attenzione e sollecitudine anche tenendo conto delle istanze dei municipi 
e dell'ascolto del territorio; 

  Per questa Amministrazione è prioritario l'individuazione delle risorse necessarie per 
il finanziamento delle opere di manutenzione straordinaria volte al corretto 
funzionamento della città (manutenzione strade, edilizia scolastica ed edilizia 
residenziale pubblica) e per le opere che prevedono un cofinanziamento del Comune 
a bandi del PNRR; 



 Il Decreto n. 50/2022 prevede una revisione dei finanziamenti delle opere pubbliche 
in aumento del 20% a fronte della difficile situazione economica e quindi l'aumento 
dei prezzi delle materie prime. 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A dare seguito alle indicazioni sulle opere da realizzare come da tabelle che seguono: 

Elenco opere presenti nel PTO inserite nell'annualità 2022 per cui si chiede massima 

priorità: 

 

Municipio 1 Dedicare una parte consistente delle 

risorse sulla manutenzione 

straordinaria prevista sull'edilizia 

scolastica per gli interventi 

individuati nella delibera del 

Consiglio di Municipio 1 

  

Municipio 2 Restauro conservativo e 

adeguamento normativo 

dell'edificio scolastico esistente in 

via Bottelli 1-3 

CIAM 

303 

€9.500.000 

Municipio 3 Linea M2 — interventi straordinari 

sull'armamento per la riduzione 

dell'impatto vibrazionale: via 

Palmanova 

CIAM 

202 

€1.045.000 

Municipio 4 Rifacimento facciale e coperture del 

plesso scolastico di via Colletta 49-51 
CIAM 

296 

€8.500.000 

Municipio 5 Costruzione di una passerella 

ciclopedonale a scavalco della 

Roggia Vettabbia in via Corrado il 

Salico 

CIAM 

153 

€600.000 

Municipio 6 Lotto 2 — intervento di recupero 

delle corti interne di via Solari 40 
CIAM 

50 

€9.000.000 

Municipio 7 Via San Romanello n.34: manutenzione 

straordinaria per il risanamento delle 

facciate, della copertura e degli impianti 

CIAM 

64 
€5.600.000 

Municipio 8 Riqualificazione dei palazzi di 

edilizia residenziale pubblica siti in 

via Cogne 4 e Jacopino Da 

Tradate/via De Predis 

CIAM 

37 

CIAM 

34 

€5.000.000 

€5.000.00 



Municipio 9 Realizzazione nuova passerella 

ciclopedonale tra parco villa Litta e 

via Gabbro 

CIAM 

174 

€2.200.000 

 

Elenco delle opere non presenti in PTO di cui si chiede l'inserimento mediante la 

realizzazione dello studio delle alternative progettuali e compatibilmente con l'attività deqli 

uffici tecnici, la realizzazione del PFTE per inserimento in prima annualità o di opere presenti 

nelle annualità successive alla prima di cui si richiede il PFTE: 

 

Municipio 1 Riqualificazione piazza 

Santo Stefano come 

previsto dal progetto del 

Bilancio Partecipativo 

Municipio 2 Bonifica via Adriano 60 

(CIAM 509) 

Municipio 3 Riqualificazione di Piazza 

Ferravilla finalizzata alla 

riorganizzazione e 

razionalizzazione dello 

spazio pubblico 

Municipio 4 Secondo lotto di 

ampliamento del parco 

Alessandrini su Cascina 

Colombè 

Municipio 5 Realizzazione di una nuova 

piscina nell'area 

Vigentino/Ripamonti 

Municipio 6 riqualificazione e messa in 

sicurezza di via Tobagi con 

annessa la piazza di Santa 

Rita 

Municipio 7 Nuova piazza centrale nel 

quartiere OLMI 

Municipio 8 Rifacimento del secondo 

tratto di via Mac Mahon fino 

a Piazza Pompeo castelli 

inclusa 



Municipio 9 Realizzazione nuovo progetto 
nell'edificio comunale di via 
Strabone 
12 

 

I Consiglieri comunali f.to Federico Bottelli, Simonetta D’Amico 



 

 

 

IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/243 A FIRMA DEI CONSIGLIERI FEDRIGHINI, PANTALEO, PACENTE, BERNARDO, 

GIUNGI ED ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: CREAZIONE E ATTIVAZIONE DI UN “PROTOCOLLO 

MILANO” PER FAVORIRE LA TRASPARENZA NELLA CATENA DEGLI APPALTI E SUBAPPALTI DEI 

CANTIERI URBANI. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO  ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

TRUPPO  RICCARDO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO 

MONGUZZI  CARLO 

PALMERI  MANFREDI 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.3, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEI CONSIGLIERI DE 

CHIRICO E BESTETTI, AVENTE AD OGGETTO: PTO 2022-2024 MESSA IN SICUREZZA, 

DEPAVIMENTAZIONE E ALTRI INTERVENTI, 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO  ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 12 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MONGUZZI  CARLO 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 







 

 

 

 

IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 08/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.8, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI DE CHIRICO E BESTETTI, AVENTE AD OGGETTO: SEMPLIFICAZIONE 

BUROCRATICA. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA  

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

MONGUZZI  CARLO 

PALMERI  MANFREDI 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/062022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.9, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEI 
CONSIGLIERI DE CHIRICO E BESTETTI, AVENTE AD OGGETTO: CASA CRESCENZAGO. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  
PASTORELLA  GIULIA 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROCCA  FRANCESCO 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 15 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO  LUCA 
CECCARELLI  BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
FELTRI  VITTORIO 
FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 
MARRAPODI  PIETRO  
MONGUZZI  CARLO 
PALMERI  MANFREDI 
PEDRONI  VALERIO 

RACCA  ANNAROSA 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA  
TOSONI  NATASCIA 
VASILE  ANGELICA 

 
 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 



TESTO CORRETTO 

           9 

ODG N. 

COLLEGATO ALLA DELIBERA N/1391-2022- CIRCOLARE N.78 

"Documento Unico di programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022-2024" 

OGGETTO: CASA CRESCENZAGO 

CONSIDERATO CHE 

presso Casa Crescenzago, edificio demaniale incluso nel Fondo Immobiliare/n. 1, istituito ai 

fini della disposizione di parte del patrimonio immobiliare comunale a favore di privati 

acquirenti, presso la Banca BNP Paribas, hanno la loro sede, con regolare contratto d'affitto, 

le associazioni ANPI, Banda Musicale di Crescenzago e Legambiente Crescenzago. 

 

SI INVITA IL SINDACO E L'ASSESSORE COMPETENTE 

 

a individuare uno spazio demaniale nel quartiere di Crescenzago o nelle immediate vicinanze 
dove allocare le sedi delle associazioni ad oggi site presso Casa Crescenzago. 

I consiglieri comunali f.to: Alessandro De Chirico, Marco Bestetti 

  



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 13, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DELLE 

CONSIGLIERE PASTORELLA E ARIENTA AVENTE AD OGGETTO: IMPATTO DELLA 

DIGITALIZZAZIONE NEI SERVIZI DEL COMUNE DI MILANO  

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

PALMERI  MANFREDI 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

TOSONI  NATASCIA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 34; CONTRARI //; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 

 

 











 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 16, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI BOTTELLI, D'AMICO, MAZZEI AVENTE AD OGGETTO: PROSECUZIONE DEGLI 

INTERVENTI DI PIAZZE APERTE 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO  LUCA 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

MONGUZZI  CARLO 

PALMERI  MANFREDI 

PONTONE  MARZIA  

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA  

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI 7; ASTENUTI //. 

 

 

E ARIENTA, AVENTE AD OGGETTO: PROSECU-

ZIONE DEGLI INTERVENTI DI PIAZZE APERTE.
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TESTO CON AGGIUNTA FIRMA 

 

Ordine Del Giorno collegato alla DELIBERA N/1391-2022 - CIRCOLARE N. 78 

OGGETTO: prosecuzione degli interventi di Piazze Aperte 

PREMESSO CHE 

Il Comune di Milano in tutti i documenti e gli atti e i piani redatti nel corso delle ultime consiliature 

ha insistito sul concetto di spazio pubblico come bene comune, esaltando in particolare il valore 

delle strade e delle piazze come luoghi da valorizzare e da restituire alla socialità; 

CONSIDERATO CHE 

Singole cittadine e cittadini, associazioni e gruppi informali hanno sostenuto questo indirizzo del 

Comune promuovendo a loro volta iniziative e progetti volti a cambiare l’aspetto di angoli di Milano 

caratterizzati in particolare da sosta abusiva, inoltre il Bilancio Partecipativo e i Patti di 

Collaborazione hanno dato ulteriori strumenti per creare percorsi partecipativi di coinvolgimento 

della cittadinanza attiva; 

PRESO ATTO CHE 

Il programma Piazze Aperte, lanciato nel 2018 con la prima sperimentazione su piazza Dergano, è 

caratterizzato da un approccio pragmatico e sperimentale ai temi dello spazio pubblico: una piazza, 

un luogo, un incrocio vengono trasformati prima con interventi a basso costo (uso di vernici, di 

panchine, di piante in vaso, di tavoli e altri elementi di arredo), poi verificati nel tempo in 

particolare tenendo conto del gradimento da parte delle persone e infine eventualmente l'intervento 

viene reso definitivo con interventi urbanistici strutturali; dal 2018 al 2021 sono stati realizzati: 

- 38 interventi del programma Piazze Aperte 

- recuperati 22.000 m2 di spazio pubblico per i pedoni 

- installate 250 nuove panchine 

- installate 310 piante in vaso 

- installate 380 nuove rastrelliere per biciclette 

- installati 35 tavoli 

- installati 32 tavoli da ping pong 

VALUTATO CHE 

Il programma Piazza Aperte agisce anche in modo importante sull'attuazione delle linee guida del 

Pums (Piano Urbano della Mobilità Sostenibile), andando a creare spazi di pedonalità, zone 30, 

corsie ciclabili: 



 

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 Ad accelerare lo sviluppo del programma Piazze Aperte, continuando in tempi brevi con la 

progettazione e la cantierizzazione di un'ulteriore piazza tattica in struttura per Municipio e 

impegnandosi a raggiungere il numero di 100 interventi entro la fine del mandato; 

 A valutare l'individuazione di uno specifico capitolo di bilancio e voce all'interno del PTO per 

fare fronte con efficienza e rapidità alla volontà politica di realizzare nuove piazze tattiche; 

A dare seguito alle indicazioni sulle piazze tattiche da realizzare in struttura in tempi brevi e sui 

nuovi spazi in cui sperimentare nuove piazze tattiche in accordo con i Municipi come indicato 

dalla tabella seguente: 

Municipio di riferimento Piazza da realizzare in 

struttura con apposito 

inserimento in PTO 

Nuove aree in cui sperimentare 

nuove piazze tattiche 

Municipio I  Incrocio via Ariberto/Via San 

Vincenzo 

Municipio 2 Incrocio via Spoleto/Via 

Venini 

Via Beroldo 

Municipio 3 Piazzale Bacone Nei pressi dell'Istituto 

Comprensivo Q. Di Vona T. 

Speri 

Municipio 4  Via Sile angolo via Polesine 

Municipio 5 Piazza Fabio Chiesa Piazza centrale del quartiere 

Gratosoglio e lo slargo di via 

Salmini angolo via Crema 

Municipio 6 Piazza Tripoli 

 

Piazza Scrosati 

Municipio 7 Piazza Sicilia Piazzale Siena 

Municipio 8  Piazzale Stefano Turr - fronte 

scuola Gattamelata 

Municipio 9 Via Toce Via De Angelis 

  

  

I consiglieri comunali  f.to: Federico Bottelli, Marco Mazzei, Simonetta D’Amico, *Alice Arienta 

 

*Come da verbale di seduta Consiglio comunale del 16 giugno 2022 

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 18, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI RACCA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: AGEVOLAZIONI PER GIOVANI 

UNDER 35 ATTRAVERSO SIGNIFICATIVE RIDUZIONI DELLE IMPOSTE COMUNALI. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI  ROBERTA   - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

BERNARDO  LUCA 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

PALMERI  MANFREDI 

PONTONE  MARZIA  

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO 

Collegato alla delibera N/1391-2022 

"Documento Unico di programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022-2024" 

PREMESSO CHE 

Diversi studi resi noti negli ultimi anni hanno rilevato che Milano è una città estremamente 

costosa per i giovani che vogliono avere qui la propria residenza in quanto, pur essendo una 

città che attira molti di essi per studio o per lavoro, si dimostra essere la più cara d'Italia per 

costo della vita; 

Sono molti i giovani under 35 che pur essendo lavoratori dipendenti o che decidono di aprire 

una nuova attività in città non riescono a far fronte a questi costi, soprattutto nei primi anni 

della loro carriera lavorativa; 

CONSIDERATO CHE 

 I giovani sono per il Paese e per la nostra città una speranza per il futuro, una risorsa potenziale 

in grado di contribuire allo sviluppo economico comunale, regionale e nazionale; 

 è nostro dovere incentivare gli stessi a scegliere la città meneghina, ritenuta la capitale 

economica del nostro Paese, per lavorarci e per viverci; 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

ad attivarsi affinché vengano studiate e attuate delle agevolazioni per i giovani di cui sopra, anche 

attraverso sensibili riduzioni delle imposte comunali nei primi […] anni della loro attività lavorativa 

nella nostra città. 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Annarosa Racca, Alessandro Verri, Samuele Piscina, Deborah Giovanati, 

 Pietro Marrapodi, Silvia Sardone. 



 

 

 

 

LA VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.21, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 
CONSIGLIERI DE CHIRICO E MAZZEI AVENTE AD OGGETTO: SOLUZIONI VIABILITÀ PER VIA 
MELCHIORRE GIOIA. 

=================================================================================== 
 
 
PRESIEDE TURCO ANGELO   - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO  
GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 
MARRAPODI PIETRO  
MASCARETTI ANDREA 
MAZZEI MARCO 
NAHUM DANIELE 
NOJA LISA 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO  

PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA  
RABAIOTTI GABRIELE 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 
BARBERIS FILIPPO  
BERNARDO LUCA 
BESTETTI MARCO 
COMAZZI GIANLUCA 
DE MARCHI DIANA  

FELTRI VITTORIO 
FORTE MATTEO 
GIOVANATI DEBORAH 
MONGUZZI CARLO 
RACCA ANNAROSA 
SARDONE SILVIA  

TRUPPO RICCARDO 
UGUCCIONI BEATRICE  
VASILE ANGELICA 
 

 

 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI 6; ASTENUTI 0, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) //. 
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     21 

 

TESTO MODIFICATO 

      
ODG      

DELIBERA N/1391 - 2022 CIRCOLARE N.78 

Oggetto: "Soluzioni viabilità per Via Melchiorre Gioia" 

 

CONSIDERATO CHE 

 

La convenzione d'indirizzo del progetto di pedonalizzazione di via M. Gioia angolo via 
della Liberazione, al fine di collegare la zona verde 'Biblioteca degli Alberi' con il C.d. 
'Parco in città', sito dall'altra parte della strada, firmata dall'amministrazione comunale 
con la società Coima sgr risulta un intervento che pone una sfida alla fluidità della 
circolazione urbana in una delle arterie più trafficate della città di Milano 

EVIDENZIATO CHE 

 

Il problema della viabilità e della difficoltosa convivenza tra traffico e attraversamenti 
pedonali è una costante e uno scoglio che ogni grande metropoli deve superare. Sarebbe 
opportuno prendere esempio da tecniche ed espedienti che, già realizzate da anni in altri 
Paesi, hanno dato prova di essere perfettamente compatibili con le esigenze e gli interessi 
di tutte le tipologie di utenti che devono usufruire della strada — automobilisti, ciclisti e 
pedoni. La soluzione a cui si fa riferimento è la "X crossing”, ossia le strisce pedonali che 
consentono, oltre al consueto attraversamento da un lato all'altro della strada, anche 
quello in diagonale. Per riportare solo alcuni esempi, la dimostrazione più lampante della 
funzionalità e dell'efficienza del "diagonal crossing" ci viene mostrata dall'esperienza di 
Shibuya — nella megalopoli di Tokyo — in cui si è per la prima volta sperimentato questo 
sistema che, quando il semaforo diventa rosso e il traffico viene fermato 
contemporaneamente in tutte le direzioni, consente alla folla di pedoni che aspetta ai 
quattro angoli delle strade di attraversare un incrocio altrimenti rischioso. Con questa 
tecnica i pedoni hanno circa un minuto per attraversare la strada, per poi fermarsi e 
lasciare che i veicoli ricomincino a muoversi. Questo alternativo meccanismo di 
attraversamento è stato adottato anche a Londra, già nel 2009, per l'incrocio tra Oxford 
Circus e Regent Street, a Los Angeles nel 2016 per l'attraversamento più pericoloso della 
città, tra Hollywood Boulevard e Highland Avenue 

RITENUTO CHE 

 

ln questo modo i pedoni di Via M. Gioia, e specialmente gli utenti delle zone verdi 
adiacenti al tratto interessato, avrebbero modo di attraversare facilmente l'incrocio 
recandosi semplicemente dall'altro lato della strada, come in un qualunque altro 



attraversamento pedonale, oppure optando per quella che è la caratteristica principale 
dell'incrocio giapponese, ossia percorrendo il passaggio che attraversa diagonalmente 
l'incrocio e che ovviamente, essendo una linea retta, è molto più breve. La politica di 
sicurezza stradale che soggiace a questa soluzione di attraversamento pedonale consiste 
nel promuovere comportamenti intelligenti e il design di carreggiate che prevengono gli 
errori in modo che le collisioni non provochino lesioni gravi o morte 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E GLI ASSESSORI 

COMPETENTI 

 

A effettuare uno studio che possa essere sottoposto al Ministero per una sperimentazione 
volta a realizzare un attraversamento […] con strisce pedonali diagonali in via M. Gioia 
all'incrocio con via della Liberazione e di regolamentare gli intervalli semaforici al fine di 
garantire ai pedoni l'attraversamento, anche diagonalmente, in un unico momento 
dell'incrocio e di collegare le due aree verdi 'Biblioteca degli Alberi' e 'Parco in città', senza 
che con ciò debba essere arrecato alla viabilità il grave danno che dalla pedonalizzazione 
le deriverebbe. 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro De Chirico, Marco Mazzei 

 



 

 

 

 

IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO 27, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/1391-

2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI VALCEPINA, ROCCA E 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: COSTITUZIONE E FORMAZIONE NUCLEO SPECIALIZZATO POLIZIA 

LOCALE PER LA PREVENZIONE DEI FENOMENI DI DELINQUENZA GIOVANILE. 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO 

MONGUZZI  CARLO 

PANTALEO  ROSARIO 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.29, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 
CONSIGLIERI PEDRONI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI DI EDUCATIVA DI 
PROSSIMITÀ PER ADOLESCENTI E GIOVANI 

=================================================================================== 
 
 
PRESIEDE TURCO ANGELO   - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 
ARIENTA ALICE 
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO  
FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO  
GIUNGI ALESSANDRO  
GORINI TOMMASO 
MARRAPODI PIETRO  
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
NOJA LISA 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO  
PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
PONTONE MARZIA  
RABAIOTTI GABRIELE 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 
BARBERIS FILIPPO  
BERNARDO LUCA 
COMAZZI GIANLUCA 
DE MARCHI DIANA  
FELTRI VITTORIO 
FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 
MASCARETTI ANDREA 
ORSO MAURO 
PISCINA SAMUELE 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 
SARDONE SILVIA  

TRUPPO RICCARDO 
UGUCCIONI BEATRICE  
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 
VERRI ALESSANDRO 

 

 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 
 









 

 

 

 

IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.30, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEL 
CONSIGLIERE GIUNGI AVENTE AD OGGETTO: INCENTIVI E PREMIALITÀ AGLI ESERCIZI 
COMMERCIALI "NO SLOT". 

=================================================================================== 
 
 
 
PRESIEDE TURCO ANGELO  - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO  
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO  
FEDRIGHINI ENRICO 
FUMAGALLI MARCO  

GIUNGI ALESSANDRO  
GORINI TOMMASO 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
NOJA LISA 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 
PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI 
PANTALEO ROSARIO  

PASTORELLA GIULIA 
PEDRONI VALERIO 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA  
RABAIOTTI GABRIELE 
ROMANO MONICA 
TOSONI NATASCIA 
TURCO ANGELO 
VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
BERNARDO LUCA 
COMAZZI GIANLUCA 
DE MARCHI DIANA  
FELTRI VITTORIO 

FORTE MATTEO 
GIOVANATI DEBORAH 
MARRAPODI PIETRO  
MASCARETTI ANDREA 
RACCA ANNAROSA 
ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA  
TRUPPO RICCARDO 
UGUCCIONI BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VASILE ANGELICA 

 

 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 
 





 

 

 

 

IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.33, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 
CONSIGLIERI BESTETTI E DE CHIRICO AVENTE AD OGGETTO: ATTRIBUZIONE DI 
ADEGUATE RISORSE ECONOMICHE ALLA POLIZIA LOCALE PER SVOLGERE SERVIZI IN 
STRAORDINARIO A PRESIDIO DEGLI AMBITI PIÙ CRITICI DELLA CITTÀ. 

=================================================================================== 
 
 
PRESIEDE TURCO ANGELO   - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE 
BARBERIS FILIPPO  
BESTETTI MARCO 
BOTTELLI FEDERICO 
CECCARELLI BRUNO 
COSTAMAGNA LUCA 
CUCCHIARA FRANCESCA 
D'AMICO SIMONETTA 
DE CHIRICO ALESSANDRO  
FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO  
GORINI TOMMASO 
MARRAPODI PIETRO  
MASCARETTI ANDREA 
MAZZEI MARCO 
MONGUZZI CARLO 
NAHUM DANIELE 
NOJA LISA 
ORSO MAURO 
OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 
PALMERI MANFREDI 
PASTORELLA GIULIA 
PISCINA SAMUELE 
PONTONE MARZIA 
ROCCA FRANCESCO 
ROMANO MONICA 
TURCO ANGELO 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 
ALBIANI MICHELE 
BERNARDO LUCA 
COMAZZI GIANLUCA 
DE MARCHI DIANA  
FELTRI VITTORIO 

FORTE MATTEO 
FUMAGALLI MARCO  
GIOVANATI DEBORAH 
PANTALEO ROSARIO  
PEDRONI VALERIO 
RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 
SARDONE SILVIA 
TOSONI NATASCIA 
TRUPPO RICCARDO 
UGUCCIONI BEATRICE  
VASILE ANGELICA 

 

 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 29; CONTRARI 0; ASTENUTI 1, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) //. 
 
 







 

 

 

 

IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

                 Angelo Turco                                                                                                         Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022  

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.34, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI BESTETTI, PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PROGETTAZIONE E 

REALIZZAZIONE DEGLI INTERVENTI DI RIQUALIFICAZIONE STRADALE INDICATI DAI 

MUNICIPI NELL'ANNO 2020 A VALERE SUL BUDGET APPOSITAMENTE DISTRIBUITO LORO 

IN SEDE DI CONFERENZA DEI PRESIDENTI DEL 22/05/2020. 

=================================================================================== 

 

 

PRESIEDE TURCO ANGELO   - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO  

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO  

GIUNGI ALESSANDRO  

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO  

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO  

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE MARCHI DIANA  

FELTRI VITTORIO 

GIOVANATI DEBORAH 

PALMERI MANFREDI 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA  

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE  

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 







 

 

 

 

IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 37, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/1391-

2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE MASCARETTI AVENTE AD 

OGGETTO: ESTENSIONE BONUS 110% CASE ERP E BONUS 75% BARRIERE ARCHITETTONICHE 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO  ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 12 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA 

FELTRI VITTORIO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

ORSO MAURO 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 





IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO         LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

Angelo Turco         Maria Elisa Borrelli 
(firmato digitalmente)                   (firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 16/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 41, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

MASCARETTI, AVENTE AD OGGETTO: IMMOBILI ERP. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO  ANGELO  VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA 

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MONGUZZI  CARLO 

PALMERI  MANFREDI 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA SERAFINA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, CUCCHIARA, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 





 

 

 

 

IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 12, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA DELIB. N/1391-2022 - DUP 

E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIOVANATI, NOJA E 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: ISTITUZIONE DI UN CAPITOLO DI BILANCIO SUL PEBA - 

PIANO ELIMINAZIONE BARRIERE ARCHITETTONICHE. 

=================================================================================== 

 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO  

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO  

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA  

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 11 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI GIANLUCA 

FELTRI VITTORIO 

GORINI TOMMASO 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 



TESTO MODIFICATO 

          

ORDINE DEL GIORNO 

Collegato alla delibera N/1391-2022 

"Documento Unico di programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022-2024" 

PREMESSO CHE 
 

- È in vigore in Regione Lombardia la Legge n. 6 del 20 febbraio 1989 "Norme 
sull'eliminazione delle barriere architettoniche e prescrizioni tecniche di attuazione" 

- Come si evince dalle disposizioni della normativa ogni amministrazione comunale dovrebbe 
disporre interventi graduali diretti a garantire l'assenza di limiti all'esercizio di vita 
autonoma delle persone, in relazione alle esigenze individuali e delle loro variazioni 
permanenti o temporanee. 

 

CONSIDERATO CHE 
 

- L'art 15 della L.R n. 6/1989 dispone che i Comuni debbono destinare una quota non inferiore al 
10% delle entrate derivanti dagli oneri di urbanizzazione ai fini dell'abbattimento delle 
barriere architettoniche per le opere, edifici ed impianti esistenti di loro competenza; 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 
a predisporre rendicontazioni di facile consultazione e pienamente accessibili a tutti i cittadini 
da pubblicare: 
• in concomitanza con la pubblicazione di ciascun bilancio di previsione e del Documento 
Unico di Programmazione (DUP), al fine di fornire informazioni in merito all'ammontare del 
fondo vincolato ai sensi dell'art. 15 della legge regionale 20 febbraio 1989, n. 6 che si 
prevede di impiegare nell'anno di riferimento, indicando i macro settori di intervento 
programmati; 
• in concomitanza con la pubblicazione di ciascun rendiconto della gestione, al fine di 
fornire un consuntivo dettagliato rispetto all'ammontare effettivamente impiegato del 
fondo vincolato ai sensi dell'art. 15 della legge regionale 20 febbraio 1989, n. 6 e degli 
interventi per abbattimento delle barriere architettoniche fisiche e sensoriali eseguiti o in 
corso di esecuzione nell'anno di riferimento a valere su tale fondo. 

 
 

I consiglieri comunali f.to: Giovanati, Noja*, Verri, Racca, Sardone, Marrapodi, Piscina, Giungi*. 

 
 
 
 
 

*come da verbale CC 20-06-2022. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 15, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A  FIRMA DEI CONSIGLIERI 

BERNARDO, FUMAGALLI, PALMERI AVENTE AD OGGETTO: DATI SUL BULLISMO ED 

ESTENSIONI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA SERAFINA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA  

FELTRI  VITTORIO 

FORTE  MATTEO 

GORINI  TOMMASO 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PEDRONI  VALERIO 

RACCA  ANNAROSA 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 











 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.26, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI VALCEPINA, ROCCA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: INVESTIMENTI PER 

CORSI DI FORMAZIONE, AVVIAMENTO AL LAVORO, STAGE E/O NEET PER GIOVANI 

DISOCCUPPATI. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

FELTRI  VITTORIO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PISCINA  SAMUELE 

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME. 

DISOCCUPATI



TESTO MODIFICATO 
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ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N/1391-2022  - CIRCOLARE N. 78 
"Documento Unico di Programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022 - 2024" 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

Ad investire maggiori risorse per corsi di formazione, corsi di avviamento lavorativo e stage a 

favore di giovani disoccupati e/o NEET per aumentare le opportunità di inserimento lavorativo 

nell’industria e nel terziario, nel rispetto degli equilibri di bilancio. 

 

I consiglieri comunali f.to: Valcepina, Rocca, Truppo, Mascaretti. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO 31, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DELLA CONSIGLIERA 

SARDONE AVENTE AD OGGETTO: CANCELLATA PIAZZALE GABRIELE ROSA 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA SERAFINA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

FELTRI  VITTORIO 

 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

TOSONI  NATASCIA 

VASILE  ANGELICA 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI 3; ASTENUTI 6. 
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ORDINE DEL GIORNO 

 
Oggetto: Ordine del giorno collegato alla Delibera N/1391-2022 avente ad oggetto "Documento Unico 
di Programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022 - 2024" 

PREMESSO CHE 

- la denuncia sullo stato di degrado di Piazzale Gabriele Rosa è quotidiano da parte dei cittadini 

residenti, che lamentano come i giardini attigui siano ormai punto di bivacco e la fontana della 

Piazza bagno pubblico a cielo aperto; 

CONSIDERATO CHE 

- la realizzazione di una cancellata lungo il perimetro della rotatoria di Piazzale Gabriele Rosa 

risulterebbe utile a contrastare tale decadimento; 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

- ad attuare uno studio di fattibilità e relativo finanziamento per il progetto di riqualificazione 
della Piazza e installazione di una cancellata lungo il perimetro della rotatoria di Piazzale 

Gabriele Rosa, per contrastare i fenomeni di degrado, abusivismo e mancanza di sicurezza 

presenti nell'area. 

 

Il consigliere comunale f.to: Silvia Sardone. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.32, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: VARI INTERVENTI NELL'AMBITO DELLA 

SICUREZZA DEL TERRITORIO, TUTELA MANIFATTURA ITALIANA, MAPPATURA BARRIERE 

ARCHITETTONICHE, ASILI NIDO E SOSTEGNO ALLE FAMIGLIE, VIDEO STREAMING 

MUNICIPI, SICUREZZA INFORMATICA DEL COMUNE DI MILANO 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA  

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FELTRI  VITTORIO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

BESTETTI, D’AMICO, MAZZEI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N/1391-2022  - CIRCOLARE N. 78 
"Documento Unico di Programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022 - 2024" 

 

PREMESSO CHE 

1)  

• il fenomeno delle baby gang (gruppi delinquenziali minorili) si sta diffondendo sul territorio 
milanese con sempre maggiore allarme; 

• gli episodi di violenza a Milano nei mesi anche gravi e gravissimi, hanno portato 
l'amministrazione comunale a decidere di implementare le forze sul territorio  avviando un 
ciclo di assunzioni di Polizia Locale utile a fronteggiare le criticità sul territorio; 

• il Consiglio Comunale ha approvato l'avvio di una mappatura dei quartieri di Milano in 
Commissione Sicurezza utile ad ascoltare i comitati di cittadini e a comprendere i rischi strada per 
strada; 
 

2)  

• la manifattura e la produzione italiana (made in Italy) esprime uno dei livelli più alti al 
mondo in termini di apprezzamento del mercato, di tradizione nella manodopera, di 
radicamento sul territorio, di storicità nei marchi; 

• il territorio milanese è palcoscenico e culla da decenni della moda e del design, vanto per i 
cittadini milanesi e italiani; 

• poca è la consapevolezza dei cittadini milanesi di quali sfide e difficoltà ci siano dietro le linee 
produttive e dietro le idee che prendono vita nella produzione e manifattura italiana; 
 

3)  

• il lavoro di rimozione delle barriere architettoniche è lungo e continuativo e vede 
l'amministrazione impegnata costantemente; 

• nonostante gli sforzi l'impegno alla rimozione delle barriere architettoniche non può 
prescindere da una mappatura aggiornata puntuale e giornaliera; 
 

4)  

• sul territorio milanese le Forze dell'Ordine e le Forze di Polizia svolgono un ruolo essenziale 
anche nella prevenzione di emergenze di alta e altissima gravità; 

• a tale scopo tutte le Forze Armate e di Polizia devono compiere addestramenti costanti;  

• un immobile nel Comune di Milano destinato a tali forme di addestramento specifico, 
faciliterebbe l'organizzazione di tali attività ed eviterebbe che gli addestramenti in 
questione vengano compiuti fuori dal territorio milanese; 
 

5)  

• le famiglie svolgono un ruolo insostituibile nella nostra società moderna; 

• le economie familiari sono sempre più in difficoltà, soprattutto in città come Milano con 
costi quotidiani significativi, aggravati a seguito della recessione economica che stiamo 
vivendo; 

• la scarsità di iniziative a supporto delle famiglie impatta direttamente sia sulla natalità 
che sulla suddivisione dei compiti familiari tali da creare disuguaglianze nelle opportunità 
lavorative e di carriera; 
 

6)  

• è già stata votato l'OdG n. 14 alla delibera n. 1739/2021 variazione di assestamento 
generale di Bilancio; 
 
 



7)  

• la trasparenza nei confronti dei cittadini da parte della Pubblica Amministrazione è un dovere 
costante che deve vederci impegnati anche sul fronte digitale e dell'innovazione tecnologica 
per favorire una migliore partecipazione; 
 

8)  

• Il fenomeno dell'abusivismo e le occupazioni di stabili a Milano è un fenomeno presente, 
costante e desta particolare preoccupazione dei cittadini 

9)  

• Le regole del codice della strada devono essere rispettate da tutti, anche da chi utilizza 

velocipedi e monopattini 

• La viabilità a Milano risulta particolarmente complessa data la presenza di tante tipologie 
di mezzi che corrono sulla stessa carreggiata che spesso condividono con i pedoni agli 
incroci 

 
10)  

• La sicurezza informatica è aspetto di grande importanza e desta particolare allarme dato 
anche l'incremento agli attacchi ai sistemi digitali di tante Pubbliche Amministrazioni italiane 
e nel mondo, 

• II Consiglio comunale ha già approvato una mozione volta a invitare la Giunta ad 
implementare le risorse e l'impegno nei confronti della sicurezza informatica 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

1. […] 
2. a promuovere l’organizzazione sul territorio milanese di un ciclo di incontri ed eventi 

anche unitamente alla Camera di Commercio Milanese, sulla tutela della produzione e 

manifattura italiana e sulla diffusione della sua cultura sul territorio al fine di accrescere la 

consapevolezza del valore di tali realtà da parte della cittadinanza.   
3. a promuovere la creazione di un geoportale di mappatura della città di Milano in base alla 

gravità delle barriere architettoniche sul territorio, dividendo le strade in: colore 

rosso/difficoltà alta; gialla/difficoltà media; verde/nessuna difficoltà (progetto simile a 

quanto realizzato dall'Associazione Rotary/Rotaract con l'iniziativa Mappability). 
 

Tale mappatura potrebbe avere un sistema aperto di ricezione segnalazioni, tale per cui gli 

utenti possano segnalarne di nuove con un approccio social network. 

 

Tale portale di proprietà del Comune di Milano potrebbe essere progetto/idea pilota da 

diffondere anche in altri enti locali italiani. 

4. a valutare eventuali proposte da parte di Arma dei Carabinieri e Polizia di Stato […] al 

fine di ricercare un immobile in disuso di proprietà comunale da destinare in via 

temporanea a tali scopi. 

5. a potenziare l'offerta di disponibilità negli asili nido e materne e incontrare la domanda che 

rimane disattesa […]; 
[…] 

6. A confermare l'impegno già preso con I'OdG n. 14, in armonia con altri Enti territoriali, per la 

realizzazione del progetto della Locarno - Milano - Venezia come via navigabile turistica. 

7. a promuovere in tutti i Municipi di Milano di un servizio di video streaming sul portale 

istituzionale per la ripresa delle sedute consiliari. 

8. a sostenere l'impegno e le dotazioni da parte dell’unità di Polizia Locale dedicata al 
contrasto delle occupazioni abusive. 



9. A sostenere un programma sanzionatorio al fine di far rispettare il Codice della Strada in tutte 

le sue forme da parte di tutti gli utenti. 

10. […] 
 

[…] 
 

 
Il consigliere comunale f.to: Truppo. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.35, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEI 
CONSIGLIERI VALCEPINA E ROCCA AVENTE AD OGGETTO: VARI INTERVENTI IN AMBITO 
DI MOBILITÀ, SICUREZZA, AMBIENTE, WELFARE,  BENESSERE, POLITICHE DEL LAVORO 
 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA 
FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  
GIOVANATI  DEBORAH 
GIUNGI  ALESSANDRO  
MARRAPODI  PIETRO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
OSCULATI  ROBERTA 
PANTALEO  ROSARIO 
PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
FELTRI  VITTORIO 

GORINI  TOMMASO 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
PACENTE  CARMINE 
PALMERI  MANFREDI 

PISCINA  SAMUELE 
SARDONE  SILVIA  
VASILE  ANGELICA 
 

 

 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

BESTETTI, D’AMICO, MAZZEI 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N/1391-2022 - CIRCOLARE N. 78 
"Documento Unico di Programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022 - 2024" 

 

PREMESSO CHE 

1)  

• in diverse aree della città, il pavé richiede interventi di straordinaria manutenzione anche per 
garantire sicurezza alla viabilità; 

• i numerosi interventi di manutenzione effettuati nel tempo hanno coperto e/o sostituito il 
pavé, generando discontinuità, svilendo il valore di questa pavimentazione e delle aree dove 
era collocata; 
 

2)  

• in diverse località della città sono presenti linee tramviarie con binari e mezzi obsoleti che 
provocano inquinamento acustico e insicurezza; 

• l'espansione, la razionalizzazione ed il miglioramento della rete tranviaria costituiscono i 
presupposti di una mobilità efficiente e sostenibile; 
 

3)  

• le corsie preferenziali delle principali arterie cittadine hanno contribuito a migliorare il 
trasporto pubblico, la mobilità e l'ambiente, creando spazi idonei ad una circolazione 
efficiente e alla piantumazione di alberi ad alto fusto; 

• sono presenti tratti incompiuti delle corsie preferenziali, come ad esempio viale Umbria, da 
Piazza Cappelli a via Tertulliano ed il tratto tra piazzale Stuparich e piazzale Zavattari; 
 

4)  

• la delinquenza giovanile è un problema sociale e di ordine pubblico; 

• gli episodi legati alla delinquenza giovanile sono in aumento; 
 

5)  

• solo nel presente anno, circa 1500 famiglie, già in graduatoria, sono rimaste escluse 
dall'assegnazione di un centro estivo diurno comunale per i figli in età scolare; 

• tale servizio è essenziale per le famiglie, garantisce socialità ed aggregazione per i minori; 
 

6)  

• l'emergenza Covid ha comportato un sensibile aumento dei lavoratori da remoto e/o 
dalle proprie abitazioni, riducendo notevolmente i lavoratori presenti in città e/o 
comunque negli uffici, con importanti conseguenze anche sul comparto economico 
commerciale e, in genere, dell'indotto della città; 

• i costi degli spazi adibiti a luogo di lavoro e per lo svolgimento dell'attività lavorativa in 
genere, soprattutto con riferimento ai lavoratori autonomi, incidono sulla scelta di 
investire su una sede di lavoro e sulla disponibilità di spazi fisici adibiti al lavoro all'interno della 
città, facendo sovente optare per il lavoro da casa; 
 

7)  

• i Condomìni sono realtà diffuse sul territorio cittadino, dotate di amministratori e di una 
propria organizzazione e costituiscono importanti centri di aggregazione di esigenze di vita 
di chi vi abita, di rilevanza sociale e collettiva e di solidarietà tra le persone; 

• agevolare all'interno di tali realtà la migliore organizzazione e sistemi di attivazione di servizi, 
di condivisione e supporto tra condomini significa:  
- ridurne i costi secondo una economia di scala; 

- ottimizzare le risorse collettive e garantirne ampia diffusione; 



• - garantire all'interno degli stabili e nei quartieri in genere maggiore sicurezza, controllo 
sociale, assistenza, solidarietà e la fornitura di servizi, anche essenziali, di cui oggi non riescono 
a fruire, a persone anziane o disabili o che necessitano di supporto per le proprie esigenze di vita 
quotidiana e di gestione ordinaria, anche abitativa; 
 

8)  

• il comparto turistico da sempre subisce gravi danni a causa dell'abusivismo diffuso; 

• il settore turistico ha subito una enorme crisi a causa della pandemia e vi è la necessità di 
investimenti e supporti che diano nuova linfa e nuove opportunità agli operatori; 

• l'abusivismo comporta meno sicurezza per i turisti e minor garanzia di qualità,  
danneggiando l'immagine all'estero del nostro paese e della nostra città; 

• il turismo milanese ha conosciuto enorme espansione dopo l'expo e, in vista delle 
olimpiadi invernali, questo risultato va capitalizzato, implementando gli investimenti che 
diano evidenza internazionale alla nostra città e alle eccellenze milanesi, contrastando 
l'abusivismo; 

• l'esperienza di expo deve servire anche ad organizzare con anticipo e nel miglior modo 
possibile tutte le risorse, i servizi, i comparti del territorio connessi al turismo e 
all'accoglienza; 

• nel tempo, le risorse fornite dal turismo al bilancio comunale sono state enormemente 
superiori al ritorno di investimenti effettuato dall'ente a favore di questo comparto;  

• la crisi post pandemica del settore e le importanti sfide che aspettano la città in vista  delle 
olimpiadi 2026 impongono una inversione di questa tendenza; 
 

9)  

• le nuove tecnologie hanno messo in difficoltà numerosi cittadini, soprattutto anziani o privi 
di conoscenze informatiche e cognitive o privi di dotazioni, per poter accedere e usufruire 
di servizi pubblici essenziali e di documentazione obbligatoria; 

• esistono servizi informatici di supporto che, a loro volta, necessitano di supporti 
informatici per accedervi, creando un circolo vizioso che impedisce di fatto a molti 
cittadini l'accesso a servizi e supporti essenziali per la vita sociale e per i diritti  della 
persona, creando emarginazione e discriminazione tra le persone, in funzione dell'età o delle 
conoscenze informatiche o del possesso di strumenti elettronici e informatici (pc, telefonini, 
tablet, ecc.); 

10)  

• centri sportivi e lo sport svolgono una fondamentale funzione sociale, di aggregazione per i 
cittadini, soprattutto giovani, e di crescita sana della persona; 

• la crisi pandemica e la crisi energetica hanno messo in ginocchio i centri sportivi e l'intero 
comparto; 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

1. All’effettuazione di uno studio preliminare e alla sistemazione, razionalizzazione, 
accorpamento, ripristino e valorizzazione della pavimentazione in pavé di aree da identificarsi 

come di connotazione e pregio storico culturale identitario della città. 

2. Alla riqualificazione e all'ammodernamento delle linee tramviarie con l'obiettivo di renderle 

più veloci, silenziose, meno invasive da un punto di vista dell'impatto ambientale e di 

maggiore portata inclusiva nell'ambito del trasporto pubblico urbano, con eliminazione delle 

barriere architettoniche. 

3. Ad attivarsi per la riqualificazione ed il completamento delle corsie preferenziali per migliorare 

la viabilità sulle principali arterie cittadine, con piantumazione di alberi ad alto fusto per 

preservare l'ambiente, la qualità dell'aria e il decoro urbano. 

4. […] 
5. […] 
6. A promuovere investimenti in immobili, di proprietà comunale o in locazione, per allestire 

spazi di coworking diffusi, stanze, sale riunioni, sale conferenze, ecc. dotati dei servizi 



necessari per essere funzionali e operativi, in zone facilmente raggiungibili, servite da servizi 

di trasporto pubblico efficienti e di agevole mobilità, da proporre a prezzi convenzionati e 

calmierati al fine di contrastare la desertificazione di lavoratori dalla città, ridurne i costi e dare 

supporto economico alle numerose attività commerciali, ristorative e dei servizi in genere 

colpiti dalla crisi post pandemica. 

7. A promuovere sperimentazioni, anche insieme ad altre istituzioni, affinché sempre più 

Condomìni siano dotati e/o siano agevolati a dotarsi di sistemi che consentano di mettere in 

collegamento i condomini con i servizi di assistenza sanitaria, di cura della persona, di attivazione 

di servizi di ordinaria utilità per il vivere quotidiano, rendendo detti nuclei abitativi dei 

"condomini sociali", ossia punti di aggregazione e ottimizzazione delle esigenze abitative e 

personali dei cittadini milanesi, di attivazione di servizi e supporti alla persona diffusi in tutta 

la città. 

8. A supportare il comparto turistico […] per la promozione di campagne pubblicitarie e di 

comunicazione internazionali a favore del comparto e dei professionisti del settore per il 

contrasto all'abusivismo, volte a diffondere la conoscenza delle risorse culturali, ambientali, 

storiche e identitarie della città e al fine di garantire alla città una migliore organizzazione e 

complementarità di tutte le risorse, dei servizi, dei comparti presenti sul territorio, connessi al 

turismo e all'accoglienza. 

9. A potenziare le azioni atte a garantire l'integrazione, gli strumenti e il supporto necessari 

per l'accesso a tutti i servizi pubblici (sanitari, trasporto, documentazione pubblica, documenti 

identità, identità digitale, ecc.), ai cittadini anziani e/o con disabilità cognitive e/o privi di 

abilità e strumenti informatici, […] affinché vengano risolte e portate a compimento, se 

necessario a domicilio, le pratiche comunali e/o pubbliche di cui i cittadini milanesi necessitano. 

10. […] 
11. […] 
12. […] 

 

 

 
I consiglieri comunali f.to: Valcepina, Rocca. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO 36, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1391-2022 - DUP E BILANCIO PREVISIONE 2022-2024 - A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

MASCARETTI AVENTE AD OGGETTO: INCENTIVI PER ACQUISTO AUTO, POTENZIAMENTO 

PARCHEGGI D'INTERSCAMBIO E DEL TRASPORTO PUBBLICO LOCALE A FAVORE DEI RESIDENTI 

NELL'AREA METROPOLITANA DI MILANO 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

FELTRI  VITTORIO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANUIME 
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=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.38, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEL 
CONSIGLIERE MASCARETTI, AVENTE AD OGGETTO: TRANSIZIONE ALLA MOBILITÀ 
ELETTRICA. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 

 
PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  
FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  
GIOVANATI  DEBORAH 
GIUNGI  ALESSANDRO  
MARRAPODI  PIETRO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PANTALEO  ROSARIO  
PEDRONI  VALERIO 

RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

 

BARBERIS  FILIPPO  
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
FEDRIGHINI  ENRICO 
FELTRI  VITTORIO 

GORINI  TOMMASO 
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
PACENTE  CARMINE 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
SARDONE  SILVIA  
VASILE  ANGELICA 

 

 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 

LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIAELISA BORRELLI



TESTO MODIFICATO    38 

 

Consiglio Comunale 
Gruppo Consiliare Fratelli d'Italia 

ORDINE DEL GIORNO 

 

Ordine del Giorno collegato alla delibera 1391-2022 "Documento Unico di programmazione (DUP) 
e Bilancio di Previsione 2022-2024". 

CONSIDERATO CHE 
 

Il Parlamento europeo ha approvato la proposta della Commissione europea che prevede lo stop di 
vendita per le case automobilistiche di motori termici dal 2035; 

VALUTATO CHE 
 
affinché la transizione alla mobilità elettrica sia pienamente sostenibile occorre: 
 
- assicurarsi una disponibilità di energia elettrica che sia costante, adeguata a soddisfare 

contemporaneamente tutte le esigenze della Città (non solamente di trasporto) e proveniente 
da fonti rinnovabili; 

- predisporre una rete di ricarica veloce per i furgoni, le autovetture e le moto elettriche, che sia 
diffusa capillarmente in tutta la città (in particolare nelle periferie), accessibile e integrata nel 
sistema viabilistico urbano per evitare che all'effetto "palificazione" possa aggiungersi un 
nuovo effetto "colonnificazione"; 

- accompagnare per un sufficiente periodo di tempo e sostenere adeguatamente gli operatori del 
comparto auto nella trasformazione delle loro attività, per evitare/contenere la perdita di 
posti di lavoro; 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA LA GIUNTA 
 

• ad operare affinché […] le utenze cittadine, sia pubbliche che private, siano quanto prima alimentate 

con energia proveniente da fonti rinnovabili in quantità adeguata a soddisfare contestualmente 
tutte le esigenze della Città; 

 

• coinvolgere i privati che dispongono di parcheggi accessibili al pubblico per realizzare punti di ricarica 
diffusi in Città, a partire dalle periferie; 

 

• confrontarsi con le altre grandi città italiane ed europee, con i principali produttori di auto elettriche 
e con i grandi operatori del settore energetico al fine di studiare la possibile realizzazione di parcheggi 
e carreggiate dotate di tecnologia per la ricarica ad induzione di autoveicoli elettrici, che sia 
compatibile con diversi tipi di veicoli e che permetta di ricaricarne le batterie sia in ambiente statico 
sia dinamico, sfruttando anche le connessioni 5G e l'internet of Things; 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL GOVERNO 
 

• a prevedere per un tempo adeguato, adeguate politiche economiche di sostegno per la 

conversione di tutte le attività legate alla motorizzazione diesel e a benzina, al fine di 
prevenire/evitare la perdita di posti di lavoro. 

 
Il consigliere comunale f.to: Andrea Mascaretti. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.40, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE MASCARETTI, AVENTE AD OGGETTO: MANUTENZIONE IMPIANTI TERMICI. 

=================================================================================== 

 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 38 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI ARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA  

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 10 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI  GIANLUCA 

FELTRI VITTORIO 

GORINI TOMMASO 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA  

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 



TESTO MODIFICATO     

 

Consiglio Comunale 
Gruppo Consiliare Fratelli d'Italia 

ORDINE DEL GIORNO 

 

Trasformazione emendamenti in Ordine del Giorno collegato alla delibera 1391-2022 "Documento Unico di 

programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022-2024". 

CONSIDERATO CHE 

 

è prioritario intervenire sugli impianti autonomi per il riscaldamento e la produzione di acqua calda presenti 

negli appartamenti dei privati cittadini milanesi garantendo una corretta manutenzione e la sostituzione degli 

impianti più vecchi, al fine di garantire maggiore sicurezza e una riduzione delle emissioni inquinanti; 

 

RICORDATO CHE 

l'Amministrazione aveva stanziato attraverso un bando 600.000,00 euro per due tipologie di sostegno per la 

manutenzione e la sostituzione degli impianti autonomi. La prima, per gli impianti regolarmente targati e 

manutenuti, consentiva di ottenere contributo spese di manutenzione per un importo fino all'85% della spesa 

sostenuta e fino a un massimo di 110 euro. La seconda, invece, rivolta agli impianti non regolarmente targati o 

manutenuti, consentiva di richiedere un intervento manutentivo gratuito da parte tecnici identificati 

dall'Amministrazione; 

 

RILEVATO CHE 

 

alla data di scadenza del bando per la Manutenzione impianti termici autonomi del 22/03/2022 sono state 

presentate solamente 21 domande idonee; 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA PERTANTO LA GIUNTA 

 

• ad impiegare i fondi non utilizzati del bando, eventualmente integrandoli con altri fondi, per un nuovo bando 

a sostegno delle manutenzioni annuali e delle sostituzioni delle caldaie più datate che garantisca, 

nel caso delle revisioni, la copertura pluriennale dell'intero costo e, nel caso della sostituzione, la 

copertura percentuale dei costi di fornitura e installazione, aumentando il tetto massimo del 

contributo; 

 

• a rendere il nuovo bando facilmente accessibile anche alle persone che non utilizzano inter net, 

promuoverlo, prolungarne la scadenza fino all'esaurimento dei fondi disponibili;  
 

• […] 
 

• ad accertarsi che il contributo comunale non vada a sostituirsi o a sommarsi a quello previsto per le opere 

trainate dal contributo del 110%, laddove quest'ultimo sia già stato richiesto.  

 

 

 

Il consigliere comunale f.to: Andrea Mascaretti. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.42, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE MASCARETTI, AVENTE AD OGGETTO: REALIZZAZIONE PARCO VITTIME 

COVID 19. 

=================================================================================== 

 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO  

DE MARCHI DIANA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

 TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 11 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI GIANLUCA 

FELTRI VITTORIO 

GORINI TOMMASO 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA  

RACCA ANNAROSA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 20/06/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO 47, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/1391-

2022 (DUP- BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA, AVENTE AD 

OGGETTO: OPERE DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA DEL VERDE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 11 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

FELTRI  VITTORIO 

 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

NOJA  LISA 

 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

VASILE  ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, MAZZEI, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 



TESTO MODIFICATO 

         47 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N/1391-2022 

 

CONSIDERATO CHE 

 

- nell’ambito della MS verde il Comune di Milano ha assegnato un appalto con fondi a esso destinati  

- il Comune di Milano insieme ai Municipi possono finanziare opere di manutenzione straordinaria del 

verde 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO 

CHIEDE ALLA GIUNTA 

 

di eseguire prioritariamente le seguenti opere attingendo ai fondi dell’appalto di MS del verde o a scomputo 

oneri d’interventi urbanistici: 
 

1) […] 
2) […] 
3) […] 
4) Realizzazione della cancellata per la chiusura del Parco di via Strozzi; 

5) […] 
6) Sostituzione castelletto parco giochi di via Grado; 

7) Bonifica area ex Rizzinox in via Nuoro; 

8) Realizzazione di una pista ciclopedonale di collegamento tra il Naviglio Martesana e il Parco Lambro su 

area verde; 

9) […] 
10) Realizzazione percorso salute Parco Adriano. 

 

 

 

Il consigliere comunale f.to: Piscina. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 04/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.43, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DEL CONSIGLIERE 

MASCARETTI, AVENTE AD OGGETTO: SOSTEGNO CATEGORIA TASSISTI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

BESTETTI  MARCO 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA 

SARDONE  SILVIA 

TRUPPO  RICCARDO 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, PEDRONI, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 34; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 

 

 



 t  

Comune dl             TESTO MODIFICATO 

Milano 

Consiglio Comunale  
Gruppo Consiliare Fratelli d'Italia                          

ORDINE DEL GIORNO 

Trasformazione emendamenti in Ordine del Giorno collegato alla delibera 1391-2022 "Documento Unico di 

programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2022-2024". 

CONSIDERATO CHE 

gli anni 2020 e 2021 hanno visto la categoria dei tassisti da una parte fornire un servizio pubblico indispensabile 

per la città di Milano, soprattutto durante i lockdown, dall'altra subire le pesanti conseguenze economiche per la 

pandemia; 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA LA GIUNTA 

 […] 

 ad attivarsi con la polizia locale per un maggiore e costante contrasto all'abusivismo nel settore utilizzando 

lo strumento della formazione degli agenti e, se necessario, installando nuove telecamere; 

 a chiedere al Governo di poter utilizzare i fondi destinati al Comune di Milano per i voucher taxi a favore 

delle categorie più fragili/esposte di cittadini, fino all'esaurimento dei fondi stessi. 

Il Consigliere Comunale 

Andrea Mascaretti 

 

V 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 04/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.44, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/1391-2022 (DUP-BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024) A FIRMA DELLA 

CONSIGLIERA GIOVANATII, AVENTE AD OGGETTO: CONTRASTO A DISPERSIONE 

SCOLASTICA. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI  MICHELE 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PONTONE  MARZIA  

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, PEDRONI, PISCINA. 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 

,





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/259 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PASTORELLA E DEL CONSIGLIERE 

MONGUZZI AVENTE AD OGGETTO: CITTADINI PER IL CLIMA E INFORMAZIONE AL 

CITTADINI SULLE LEGGI DI INIZIATIVA POPOLARE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 

 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, ORSO, VALCEPINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 33; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 

 

 



 

IM/ 259 della Circolare         MOZIONE 

 

 

MOZIONE A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PASTORELLA E DEL CONSIGLIERE 

MONGUZZI AVENTE AD OGGETTO: CITTADINI PER IL CLIMA E INFORMAZIONE AI 

CITTADINI SULLE LEGGI DI INIZIATIVA POPOLARE. 

 

PREMESSO CHE 

 la crisi della partecipazione democratica, testimoniata dal sostanziale decremento 

dell'affluenza al voto a tutti i livelli elettorali negli ultimi decenni, sottolinea la necessità 

di ricorrere a nuovi strumenti di attivazione della democrazia; 

 le assemblee dei cittadini, composte da campioni rappresentativi della popolazione 

estratti a sorte e formati da esperti per dibattere e deliberare su temi di interesse 

generale, sono diffuse a livello internazionale da oltre un decennio come strumento di 

supporto alle istituzioni tradizionali; 

 le assemblee dei cittadini incentrate sui problemi connessi alla crisi climatica e alle 

politiche energetiche si sono diffuse con successo in numerosi paesi, come dimostrano 

gli esempi della "Convention Citoyenne pour le Climat" in Francia, la "Climate Assembly 

nel Regno Unito, la "Bügerrat Klima" in Germania, la "Asemblea Ciudadana para el Clima" 

in Spagna. 

CONSIDERATO CHE 

 è in corso la raccolta firme su una proposta di legge di iniziativa popolare denominata 

"Cittadin3 per il clima" per istituire nell'ordinamento Italiano le assemblee dei cittadini 

come strumento deliberativo a disposizione di Stato, Regioni e Comuni, chiedendo che 

la prima di queste assemblee sia concentrata sull'emergenza climatica e le politiche 

energetiche; 

 come previsto dalla costituzione, la proposta di legge di iniziativa popolare deve 

raggiungere 50.000 firme in un arco temporale di sei mesi (da contarsi a ritroso dalla 

data di deposito) su tutto il territorio nazionale per essere presentata al Parlamento 

Italiano. 

RILEVATO CHE 

 tale iniziativa è in linea con le buone prassi promosse dalle stesse istituzioni europee, 

che hanno recentemente utilizzato lo strumento delle assemblee dei cittadini estratti a 

sorte per promuovere la "Conferenza per il futuro dell'Europa", la principale occasione 

di confronto e consultazione dei cittadini sulle priorità dell'Unione;  

 i recenti sviluppi della guerra in Ucraina pongono all'ordine del giorno nuove sfide per 

la politica energetica nazionale ed europea: un tema controverso che un'assemblea dei 

cittadini nazionale su questo tema potrebbe aiutare a dirimere;  

 il Comune di Milano ha predisposto uno strumento di partecipazione analogo a livello 

locale, la Convenzione dei cittadini, come indicato nell'articolo 14 del Regolamento per 

l'attuazione dei diritti di Partecipazione popolare. 

 



 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO  

E L'ASSESSORE ALLA PARTITA A: 

  informare i cittadini di tale iniziativa;  

 pubblicare sul sito del Comune di Milano il link 

https://raccoltafirme.cloud/app/user.html?codice=CLlMA per analogia con quanto i 

Comuni già fanno offline relativamente alla possibilità di sottoscrivere leggi di iniziativa 

popolare e referendum presso l'ufficio anagrafe;  

 attivarsi a sostegno degli obiettivi della proposta di legge, sia presso l'Amministrazione 

Comunale, le autorità regionali e nazionali, sia nell'ambito dei rapporti diretti con altri 

Comuni italiani; in particolare rivolgere al Governo la richiesta di convocazione di 

un'assemblea di cittadini estratti a sorte sul tema dei cambiamenti climatici e delle 

politiche energetiche e candidando la città di Milano ad ospitarla;  

 relazionare, al termine della raccolta firme, il Consiglio comunale sulle attività svolte. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Giulia Pastorella, Carlo Monguzzi. 

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/201 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA VALCEPINA ED ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: TRADIZIONALE LUNA PARK DEL CARNEVALE AMBROSIANO. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO  ANGELO   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 11 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

COMAZZI GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

DE MARCHI  DIANA  

NOJA  LISA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PONTONE  MARZIA 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, ORSO, VALCEPINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 



IM/201della Circolare MOZIONE 

 

TESTO MODIFICATO 

MOZIONE A FIRMA DELLA CONSIGLIERA VALCEPINA ED ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: TRADIZIONALE LUNA PARK DEL CARNEVALE AMBROSIANO. 

  

PREMESSO CHE 

Il Parco Divertimenti del Carnevale Ambrosiano fa parte della tradizione Meneghina ed il 
suo luogo di svolgimento storico è Parco Sempione.  
Negli anni 2020 e 2021 questo storico evento non ha potuto svolgersi a causa della 
pandemia e delle relative restrizioni. Il Parco di Carnevale nell’anno in corso (2022) non si 
è svolto, avendo il Comune manifestato l’intenzione di spostare l’evento da Parco 
Sempione.  
Ad oggi non è stata individuata una diversa soluzione ritenuta adeguata da entrambe le 
parti interessate (Amministrazione Pubblica e Operatori).  
 

RILEVATO CHE 

A seguito della pandemia l’intero comparto ha subito una profonda crisi, coinvolgendo 
tanti lavoratori e le relative famiglie, ulteriormente aggravata dall’annullamento 
dell’edizione 2022.  
È dunque importante per l’intera città trovare soluzioni che consentano la ripresa del 
mondo del lavoro e lo svolgimento di eventi aggregativi, a beneficio degli Operatori del 
settore e della cittadinanza.  
Tra questi, il Luna Park di Carnevale rappresenta per la città una tradizione da preservare 
e tramandare, individuando un luogo che ne valorizzi le potenzialità, nel rispetto del 
decoro e dell’integrità del patrimonio storico cittadino.  
 

RICORDATO CHE 

In Europa le Attrazioni dello Spettacolo Viaggiante sono ospitate nei Centri Cittadini e nei 
Parchi Pubblici (vedi a titolo esemplificativo Parigi Champs-Elysées, Vienna Prater, 
Monaco Piazza della Bavaria, Londra Tamigi, Roma EUR etc.) e/o, in ogni caso, in luoghi 
iconici, attrattivi per gli utenti e adeguati a valorizzare gli eventi stessi, i luoghi ove si 
svolgono e, in genere, il patrimonio cittadino, creando un indotto virtuoso e favorendo il 
divertimento, l’aggregazione e la continuità delle tradizioni locali.  
Anche a Milano il Luna Park di Carnevale, realizzato nella sede adeguata a garantirne le 
dimensioni, la sicurezza, l’attrattività, la fruibilità, rappresenta un indotto per la città e una 
opportunità di aggregazione per i cittadini, da preservare e valorizzare.  
 

CONSIDERATO CHE 

- per definire il luogo più idoneo allo svolgimento dell’evento gli operatori degli 
Spettacoli Viaggianti chiedono un percorso costruttivo di ascolto e confronto con 
l’Amministrazione e che si agisca sin da ora, onde evitare che si ripeta quanto 
avvenuto nell’anno 2022; 

- la Giunta ha ritenuto non compatibili detti eventi con i due parchi 
monumentali della città (Parco Sempione e Giardini Pubblici 
Montanelli) 

 



SI IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

a istituire un tavolo di confronto tra i rappresentanti degli Spettacoli Viaggianti e 

l’Amministrazione al fine di iniziare un percorso atto […]  
[…] 

[…] ad individuare una […] sede idonea e adeguata allo svolgimento dell’evento, 

preservandone la destinazione, le dimensioni, la comoda collocazione per il pubblico, 

l’attrattività, valutando opzioni che possano garantire decoro, sicurezza e tutela del 

patrimonio cittadino, come illustrato nelle premesse.  
 

 

 

I Consiglieri comunali F.to: Chiara Valcepina, Francesco Rocca, Andrea Mascaretti, Riccardo 

Truppo  



 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM 249 A FIRMA DEI CONSIGLIERI MONGUZZI, CUCCHIARA, GORINI 

AVENTE AD OGGETTO: DIVIETO DI UTILIZZO DI CORIANDOLI IN PLASTICA E ALTRI 

PRODOTTI SIMILARI  

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA      - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 39 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA  GIUSEPPE 

 

 

E N. 9 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, ORSO, VALCEPINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 29; CONTRARI //; ASTENUTI 10. 

 

 



IM/ 249    della Circolare          O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI MONGUZZI, CUCCHIARA, GORINI 

AVENTE AD OGGETTO: DIVIETO DI UTILIZZO DI CORIANDOLI IN PLASTICA E ALTRI 

PRODOTTI SIMILARI  

  

  

PREMESSO CHE 

Il Comune di Milano è da tempo impegnato nelle campagne a favore dell'ambiente nelle 

svariate forme e per il decoro della città;   

  

RITENUTO CHE  

 diverse occasioni legate a celebrazioni in luoghi aperti come Carnevale, festival e 

manifestazioni, eventi privati e feste di laurea comportano il lancio di coriandoli in plastica e 

altri prodotti similari (es. stelle filanti in plastica, cannoni spara coriandoli in plastica e similari 

in materiali non naturali);   

   

Siamo certamente favorevoli alle manifestazioni di gioia, piacere ed intrattenimento dei 

cittadini, purché avvengano nel rispetto dell’ambiente e delle persone;  

  

CONSIDERATO CHE  

la dispersione di tali prodotti, a causa delle piccole dimensioni, una volta rilasciati in ambienti 

aperti, diventano irrecuperabili dalle normali attività di pulizia urbana ed è causa di 

imbrattamento di aiuole, strade, marciapiedi, bordi di marciapiedi, parchi, caditoie stradali, 

luoghi pubblici, oltre che di intasamento dei chiusini in caso di pioggia, con conseguente 

inquinamento ambientale;  

 

tali materiali plastici, a causa delle ridotte dimensioni e del materiale lucido e colorato con cui 

vengono prodotti, possono attrarre uccelli e animali di compagnia, come i cani, che li 

ingeriscono con conseguenti problemi sulla loro salute.  

  

RITENUTO QUINDI  

di dover far fronte alle problematiche connesse all'eventuale utilizzo di coriandoli in plastica 

e altri prodotti similari su aree pubbliche, che oltre ad imbrattare e a ledere il decoro urbano, 

inquinano e creano un danno all'ambiente.   

  

PRESO ATTO   

della campagna da tempo portata avanti dal circolo Legambiente Vivi Con Stile APS che, con 

una raccolta di firme, chiede al Comune l’introduzione di un divieto sull’utilizzo di questi 

prodotti.  

 

RITENUTO PERTANTO 

di adottare i provvedimenti necessari per abolite l’utilizzo di materiali nocivi per l’ambiente;  



  

PRESO ATTO CHE  

il decreto-legge 20 febbraio 2017, n. 14, convertito in legge 18 aprile 2017, n. 48, ha 

modificato gli articoli 50 e 54 del D.lgs. 18 agosto 2000, n. 267, ed ha stabilito che il Sindaco, 

quale rappresentante della comunità locale, possa adottare specifici provvedimenti volti a 

superare situazioni di grave incuria o degrado del territorio, dell'ambiente e del patrimonio 

culturale o di pregiudizio del decoro e della vivibilità urbana.  

  

RILEVATO CHE  

il citato articolo 50 del D.Lgs. n. 267/2000 consente al Sindaco di intervenire, quale 

rappresentante della comunità locale, con atti idonei al superamento di situazioni di grave 

incuria o degrado dell'ambiente e del patrimonio culturale e che le motivazioni del presente 

provvedimento attengono alla tutela del decoro, del patrimonio culturale e della vivibilità 

urbana della città di Milano;   

  

VISTI:   

- l'art. 50 comma 5 del Decreto Legislativo 267/2000 n. 267;   

  

- Il decreto-legge del 20/02/2017 n. 14 convertito in Legge il 18/04/2017 n. 48 recante 

disposizioni urgenti in materia di sicurezza delle città;   

  

Per i motivi evidenziati in premessa,   

  

SI CHIEDE AL SINDACO   

  

Di vietare su tutto il territorio comunale l’utilizzo di coriandoli in plastica e altri prodotti 

similari (es. stelle filanti in plastica, cannoni spara coriandoli in plastica, e similari in materiali 

non naturali), anche in occasione di feste, manifestazioni ed eventi e durante la celebrazione 

del Carnevale.  

  

Di promuovere un’adeguata campagna di informazione e sensibilizzazione.      

  

Si chiede, inoltre, che per la violazione della presente ordinanza si applichi la sanzione 

amministrativa pecuniaria prevista dall'art. 7-bis del d.lgs. del 18 agosto 2000, n. 267.   

  

 

I Consiglieri comunali F.to: Carlo Monguzzi, Francesca Cucchiara, Tommaso Gorini  

  



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/192 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA OSCULATI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: SOSTEGNO ALLA RIFORMA DELLA CITTADINANZA E RICONOSCIMENTO DIFFUSO 

DEI DIRITTI. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 39 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 9 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA  

NOJA  LISA 

PACENTE  CARMINE 

SARDONE  SILVIA SERAFINA 

TRUPPO  RICCARDO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, ORSO, VALCEPINA 
 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI 11; ASTENUTI 1 , ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 

 

 



IL PRESENTE ORDINE DEL GIORNO SOSTITUISCE PRECEDENTE PARI NUMERO 

 

M/ 192 della Circolare          O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DELLA CONSIGLIERA OSCULATI E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: SOSTEGNO ALLA RIFORMA DELLA CITTADINANZA E 
RICONOSCIMENTO DIFFUSO DEI DIRITTI.  

  
Ordine del giorno finalizzato a impegnare il Consiglio comunale, il Sindaco e la Giunta a 
promuovere iniziative di sensibilizzazione sul tema della riforma della cittadinanza, ad 
attivarsi in rete con altri Comuni per sollecitare l’approvazione di una nuova legge sulla 
Cittadinanza  

PREMESSO CHE 

L’articolo 2 della Convenzione sui diritti dell’infanzia e dell’adolescenza, approvata 
dall’Assemblea generale delle Nazioni Unite il 20 novembre 1989, afferma che «Gli Stati 
parte si impegnano a rispettare i diritti enunciati nella presente Convenzione e a garantirli 
a ogni fanciullo che dipende dalla loro giurisdizione, senza distinzione di sorta e a 
prescindere da ogni considerazione di razza, di colore, di sesso, di lingua, di religione, di 
opinione politica o altra del fanciullo o dei suoi genitori o rappresentanti legali, dalla loro 
origine nazionale, etnica o sociale, dalla loro situazione finanziaria, dalla loro incapacità, 
dalla loro nascita o da ogni altra circostanza. Gli Stati parte adottano tutti i provvedimenti 
appropriati affinché il fanciullo sia effettivamente tutelato contro ogni forma di 
discriminazione o di sanzione motivate dalla condizione sociale, dalle attività, opinioni 
professate o convinzioni dei suoi genitori, dei suoi rappresentanti legali o dei suoi 
familiari».  

La cittadinanza italiana è disciplinata dalla legge n. 91 del 5 febbraio 1992. Secondo l’art. 
1 della l. n. 91/1992, la cittadinanza italiana si acquisisce iure sanguinis, cioè se si nasce o 
si è adottati da cittadini italiani.   

 Dal giorno dell’approvazione della legge italiana sulla cittadinanza, ci separano trent’anni. 
In questi tre lunghi decenni l’Italia è cambiata radicalmente: nel 1992 erano residenti in 
Italia poco più di 300mila cittadini stranieri; oggi sono più di 5 milioni in Italia. 

I luoghi di lavoro e di formazione, lo sport e gli spazi di socialità, le organizzazioni solidali 
e i sindacati sono caratterizzati dalla partecipazione strutturale e qualificante di persone 
che, a vario titolo, hanno un background migratorio nella biografia personale o familiare. 
La dimensione scolastica è quella più rappresentativa del cambio di paradigma. Secondo i 
dati MIUR, il 10,3% degli studenti e delle studentesse delle nostre scuole è di nazionalità 
non italiana, con il 6,8% di stranieri nati in Italia. Per altro, quella degli studenti e delle 



studentesse stranieri nati in Italia è la sola componente in aumento nella popolazione 
scolastica. 

I loro figli sono per lo più nati in Italia, frequentano le scuole cittadine e crescono insieme 
ai coetanei.  

La complessità del percorso di ottenimento della cittadinanza comporta rinunce concrete 
sia durante il percorso scolastico, che nel percorso di orientamento, formazione e scelta 
del percorso lavorativo.  La riduzione delle disuguaglianze tra i minori con e senza 
cittadinanza rappresenta una sfida cruciale, oltre che un dovere nel rispetto dei diritti 
umani e dei valori democratici, per la nostra scuola e per tutte le bambine e i bambini, le 
ragazze e i ragazzi, le giovani e i giovani milanesi. La scuola, inoltre, per i figli dei cittadini 
e delle cittadine stranieri/e è una delle prime occasioni di confronto e incontro con il 
contesto socio-culturale del Paese in cui nascono e/o crescono. 

La scuola italiana garantisce a tutti i suoi iscritti l’accesso a un’educazione di qualità e uguali 
opportunità di apprendimento e di formazione. 

PRESO ATTO CHE 

L’insieme delle persone sistematicamente escluse dalla cittadinanza italiana è eterogeneo. 
Ne fanno parte: 

A) I bambini e le bambine nati in Italia e figli/e di genitori di origine non italiana, che 
non acquisiscono la cittadinanza con la nascita, ma che possono richiederla solo al 
compimento dei 18 anni, nell’ambito di procedure che non di rado terminano con un 
diniego; 

B) I bambini e le bambine, i ragazzi e le ragazze nati altrove e che crescono in Italia, i 
quali non possono neanche ambire all’ottenimento della cittadinanza ai 18 anni: sono 
vincolati alle scelte e alle possibilità dei genitori, e spesso hanno possibilità di provare a 
diventare cittadini/cittadine italiani solo in età adulta; 

C) Gli/le adulti che vivono stabilmente in Italia, che possono richiedere la cittadinanza 
italiana, nella maggior parte dei casi, soltanto dopo dieci anni di residenza ininterrotta nel 
paese e solo se dispongono di una determinata soglia di reddito. 

L’esclusione dalla cittadinanza italiana, anche dopo un lunghissimo soggiorno nel Paese, è 
un evento tutt’altro che remoto. Questa condizione produce e riproduce diseguaglianze 
strutturali. Chi è escluso dalla cittadinanza ha spesso, ad esempio, una posizione 
subalterna e più precaria nel mercato del lavoro e nei confronti del welfare, è escluso dal 
diritto di voto, ha molte limitazioni negli spostamenti, ha limitazioni nell’attività sportiva 
agonistica, può non avere le stesse possibilità formative scolastiche o extrascolastiche dei 
propri coetanei con cittadinanza italiana. È generalmente vincolato al rinnovo costante del 



permesso di soggiorno e, in caso di impossibilità, è esposto al rischio di trasferimento 
coatto in un altro paese 

Gli effetti negativi della legge n. 91/92 sono anche di carattere sociale sistemico. La 
presenza consolidata, nel nostro ordinamento giuridico, di una norma così iniqua, 
identitaria e classista contribuisce all’immobilità sociale e legittima il razzismo diffuso. 
Contrariamente a quanto prescritto dalla Costituzione, questa legge consegna a una fascia 
di popolazione una penalità strutturale. Il 10,3% dei giovani non italiani e delle giovani non 
italiane che frequentano le scuole italiane si trova ad affrontare la vita con una pesante 
zavorra, che rischia di farli rimanere costantemente indietro e li/le espone a costanti 
discriminazioni. 

PREMESSO INOLTRE CHE 

Nel 2011 Acli, Arci, Asgi, Associazione Studi Giuridici Immigrazione, Caritas Italiana, 
Centro Astalli, Cgil, Cnca insieme ad altre realtà della società civile ha lanciato una 
campagna a favore dei diritti di cittadinanza degli immigrati e dei loro figli, le seconde 
generazioni. L’obiettivo della campagna “L’Italia Sono Anch’Io”, promossa nel 150° 
anniversario dell’Unità d’Italia, era quello di riportare all’attenzione dell’opinione pubblica 
e del dibattito politico il tema dei diritti di cittadinanza, e quindi la possibilità per chiunque 
nasca o viva in Italia di partecipare alla vita della comunità di cui fa parte. Il 2 settembre 
2011 i rappresentanti delle associazioni promotrici hanno depositato presso la Corte di 
Cassazione i testi di due leggi d’iniziativa popolare sulle modifiche alle norme per la 
cittadinanza e il diritto di voto amministrativo agli stranieri. A sostegno della campagna è 
stata avviata una raccolta firme; erano necessarie 50mila firme in calce per ciascuna delle 
due proposte di legge per poterle portare in Parlamento e farle discutere. A marzo del 
2012 ne erano state raccolte più di 200.000. 

Dal 2011 ad oggi sono state numerose le campagne, i movimenti, le attiviste e gli attivisti– 
come per esempio la rete di Dalla parte giusta della storia – che hanno proposto una 
riforma della legge sull’acquisizione della cittadinanza italiana.  

PRESO ALTRESÌ ATTO CHE 

Ad oggi, a Milano circa 300 mila persone sono cittadini stranieri, circa il 20% della 
popolazione complessiva. 

Già nel 2013 l’Assessore al Welfare Pierfrancesco Majorino aveva aperto uno sportello 
per il diritto alla cittadinanza e alla cultura (sportello seconde generazioni e sportello 
antidiscriminazione etnica e religiosa), rafforzando così il ruolo di Milano Laboratorio 
Nazionale dei Diritti e registrando l’incremento del 40% delle domande di cittadinanza dei 
giovani neo maggiorenni, fino a proporre la consegna della “cittadinanza simbolica” ai 
minori nati in Italia e residenti a Milano, figli di genitori di origine straniera, sottolineando 
che «Non è un benvenuto quello di oggi perché siete già tutti milanesi. La ricchezza della 
nostra città sta proprio nelle biografie che ciascuno di noi ha alle spalle». 



CONSIDERATO ALTRESI’ CHE 

Il 27 novembre 2017, la Diocesi di Milano ha indetto il Sinodo minore “Chiesa dalle genti, 
responsabilità e prospettive”, affinché la comunità ambrosiana dei credenti e non sapesse 
riconoscersi con consapevolezza e verità come realtà capace di testimoniare che 
«valorizzando le differenze si vive il dono della pluriformità nell’unità». 

Il 13 maggio 2021, è stato lanciato un appello da parte del Presidente della Fondazione 
Ambrosianeum, Marco Garzonio, affinché la politica “rischi in umanità” e sappia dare un 
segnale forte rispetto al diritto dello “Ius soli”, giacché «il suolo è natura, legami, non 
ideologia, bottega: la politica rispetti il manifestarsi della vita! I comuni istituiscano registri 
in cui iscrivere come “cittadini” giovani stranieri nati qui; una legge ingiusta non li considera 
italiani, ma l’Italia li ha generati» (blog “Ambrosiano” di Radio Popolare). 

Il 13 marzo 2022 la Giunta ha approvato una delibera per la realizzazione dell’iniziativa 
promossa dall’Assessorato ai Servizi Civici e Generali, che prevede la distribuzione di 
13.500 copie omaggio della Costituzione ai neo diciottenni italiani e stranieri nati in Italia 
e residenti a Milano, per valorizzare la cittadinanza attiva delle giovani generazioni alla vita 
del Paese, attraverso la lettura della Carta costituzionale. Questo “speciale benvenuto” ella 
comunità dei diritti e dei doveri civici interesserà 13.500 neo diciottenni, dei quali circa 
12.500 con cittadinanza e ben 1.500 senza cittadinanza italiana. 

CONSIDERATO CHE 

In data 3 marzo 2022, l’onorevole Brescia, Presidente della Commissione Affari 
Costituzionali, ha presentato un testo articolato in 2 Articoli con proposte di modifiche 
alla legge 5 febbraio 1992, n. 91, recante nuove norme sulla cittadinanza quale sintesi delle 
proposte di testo depositate, tra gli altri, dagli onorevoli Boldrini, Polverini e Orfini. In data 
9 marzo è stato votato e assunto dalla Commissione come testo base. Ora potrà essere 
emendato in Commissione e poi approdare alle Camere.  

Alla fine naturale della legislatura manca un anno di tempo e sarebbe intollerabile che, 
ancora una volta, il Parlamento non concluda positivamente l’iter di riforma della disciplina 
sulla cittadinanza. 

Altre città italiane, come Bologna e Roma Capitale, hanno posto in essere azioni concrete 
per contribuire alla rimozione delle disuguaglianze nell’acquisizione della cittadinanza. 

Con l’aumento dei flussi migratori degli ultimi anni e con la recente emergenza umanitaria 
legata alla crisi russo-ucraina, l’attenzione dell’opinione pubblica, della classe politica e dei 
territori si è focalizzata sugli sbarchi e sull’accoglienza, spesso a scapito di una visione più 
a lungo termine altrettanto necessaria, quale il riconoscimento della cittadinanza alle 
persone che vivono stabilmente in Italia, nate e/o cresciute su suolo italiano, per farle 
sentire parte attiva della comunità di riferimento. 



RITENUTO CHE 

In una città multietnica e internazionale, come è Milano, è importante dare un messaggio 
di coesione sociale, di partecipazione, di cittadinanza attiva, di prospettiva a tanti stranieri 
con l’intento di coinvolgerli quali cittadini attivi nella vita democratica. 

Per rendere una comunità realmente inclusiva, può giocare un ruolo fondamentale 
conferire ai giovani e alle giovani di origine straniera la cittadinanza, semplificando le 
procedure, riconoscendo che chi nasce e cresce in Italia è italiano e riconoscendo che 
siamo una comunità unica e plurale, in cui il dialogo, il confronto, il rispetto dei diritti e dei 
doveri della Costituzione siano capisaldi. 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

Ad attivarsi, in rete con altri Comuni, per sollecitare il Parlamento affinché l’iter di riforma 
per l’acquisizione della cittadinanza italiana si concluda positivamente e il legislatore 
approvi una nuova legge che garantisca alle donne, agli uomini, alle bambine e ai bambini 
che vivono in Italia e che sono figli di genitori non italiani il riconoscimento della 
cittadinanza italiana attraverso procedure più eque, inclusive, certe e rapide di quelle 
attuali. 

A promuovere iniziative concrete per favorire la più diffusa comprensione dell’importanza 
di questo tema da parte della popolazione, quali: 

-l’introduzione di una “Festa della cittadinanza” in data 21 maggio, Giornata internazionale 
della diversità culturale, per celebrare i residenti stranieri che ottengono la cittadinanza 
italiana, acquisendo finalmente pieni diritti e doveri civili;  

-a potenziare le procedure messe in atto dal Comune di Milano per l’acquisizione della 
cittadinanza da parte dei/delle neo diciottenni nati/e da genitori non italiani e da parte 
degli stranieri e delle straniere presenti sul territorio. Per esempio invitando le consigliere 
e i consiglieri comunali ad offrirsi per celebrare i giuramenti di fedeltà in occasione del 
conseguimento della cittadinanza italiana (similmente al servizio che si presta per la 
celebrazione dei matrimoni civili); 

- a favorire l’applicazione dell’art. 4, comma 2, legge 91/1992 che dispone: «lo straniero 
nato in Italia che vi abbia risieduto legalmente senza interruzioni fino al raggiungimento 
della maggiore età, diviene cittadino se dichiara di voler acquistare la cittadinanza entro 
un anno dalla suddetta data»; 

- a ripristinare da parte dell’Assessorato competente - sull’esperienza passata del G-Lab 
istituito nel 2013 - un progetto che prevedeva l’istituzione di uno sportello in cui 
ragazze e ragazzi nati in Italia da genitori stranieri possano avere informazioni su come 
ottenere la cittadinanza; 



- a promuovere in tutte le scuole iniziative di riflessione e sensibilizzazione sul tema della 
cittadinanza, con approfondimenti sul significato dell’“essere cittadina e cittadino” e dei 
diritti e doveri che ne conseguono in concomitanza con la “Giornata internazionale per 
i diritti dell’infanzia e dell’adolescenza” del 20 novembre; 

- a promuovere iniziative di sensibilizzazione per favorire la più diffusa comprensione 
dell’importanza di questo tema da parte della popolazione, quali intitolazioni a persone 
che si siano distinte sul tema della cittadinanza e dell’intercultura e dell'antirazzismo, 
promuovendone la presenza diffusa nella toponomastica cittadina, nonché proponendo 
confronti pubblici sul tema presso le sedi istituzionali del Comune di Milano. 

 

 

 

Consiglieri comunali f.to: Roberta Osculati, Nahum Daniele, Pedroni Valerio, Romano 
Monica, De Marchi Diana, Tosoni Natascia, Pontone Marzia, 
Rabaiotti Gabriele, Pacente Carmine, Arienta Alice, Costamagna 
Luca, Pantaleo Rosario, Noja Lisa, Orso Mauro, Pastorella Giulia, 
Cucchiara Francesca, Giungi Alessandro, Fedrighini Enrico, 
D’Amico Simonetta, Fumagalli Marco, Bernardo Luca, Carlo 
Monguzzi. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/07/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/204 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
CONTRIBUTI A MICRO E PICCOLE IMPRESE PER DISAGI DEL CANTIERE M4. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA 
FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 
FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO  

PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA 
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROMANO  MONICA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VERRI  ALESSANDRO 

 
 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 
BESTETTI  MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  
MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 
RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 

 
 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CECCARELLI, PONTONE, MARRAPODI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 





 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/07/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/273 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
SULLA RETRIBUZIONE ALLE LAVORATRICI E LAVORATORI DEL/I COMUNE/I 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 
FUMAGALLI  MARCO  
GORINI  TOMMASO 
MARRAPODI  PIETRO  
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO  

PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROMANO  MONICA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 
ARIENTA  ALICE 
BESTETTI  MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
GIOVANATI  DEBORAH 
GIUNGI  ALESSANDRO  
MARCORA  ENRICO 

MASCARETTI  ANDREA 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 
RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 

 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CECCARELLI, PONTONE, MARRAPODI 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 



IM/ 273 della Circolare        MOZIONE 

 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

SULLA RETRIBUZIONE ALLE LAVORATRICI E LAVORATORI DEL/I COMUNE/I 

 

Premesso che 

 Con riferimento alla Delibera di Giunta n°914 del 24.6.2022, come indicato dal Parere di 

Regolarità contabile, del parere del Collegio dei Revisori e dal Vice Segretario Vicario del 

Comune di Milano, viene a rilevarsi l’importanza di preservare gli equilibri finanziari 

dell’Ente, stante l’attuale situazione delle entrate del Comune. Situazione che, come noto, 
si è resa delicata a partire dall’inizio della pandemia con le note ripercussioni sulle entrate 
e, in subordine, con la guerra scatenata dalla Russia con conseguente incremento di materie 

prime e fonti energetiche che hanno fatto lievitare i costi della spesa corrente e di quella in 
conto capitale. 

Evidenziato che 

Il bilancio preventivo, approvato dal Consiglio Comunale grazie all’utilizzo, in deroga, dei 
fondi accantonati (150 milioni di euro) rende evidente la situazione di difficoltà dell’Ente 
non certamente per proprie mancanze bensì per la situazione congiunturale costituita dal 
combinato disposto di cui sopra (pandemia/guerra/costo materie prime). Nel bilancio, è 
bene ricordarlo, sono contenuti anche i costi per la retribuzione del personale che, alla fine 
del 2021, è di 13.641 unità dirette a tempo indeterminato (e 687 a tempo determinato) e il 
cui 60% è rappresentato da lavoratori in categoria C. La spesa complessiva per le 
retribuzioni e accantonamento TFS ammontava, per il 2021, a circa 600 milioni di euro.  

Considerato che 

Tale spesa è, insieme a quella per il trasporto pubblico, per la pulizia della città, per i lavori 
pubblici e per il welfare, tra le maggiormente rilevanti e la sua gestione è normata da 
particolari vincoli di bilancio che non lasciano particolari possibilità di manovra all’Ente e, è 
bene ricordarlo, nell’ultimo decennio è una spesa tra le maggiormente monitorate al fine di 
non compromettere i bilanci degli Enti locali siano essi espressione di grandi, medie, piccole 
città o paesi di limitate presenze anagrafiche. 

Ricordato che 

Il tema salariale, salvo quello accessorio, è regolato dai rapporti tra i competenti ministeri e 
le organizzazioni sindacali che operano, in virtù delle rispettive funzioni e responsabilità per 
la possibile giusta retribuzione. Nel contempo è opportuno sottolineare che le situazioni 

territoriali manifestano differenti esigenze e che, nel discutere il tema del giusto salario, 

molteplici sono le considerazioni da porre in essere per giungere alla migliore e proficua 

decisione. 

Sottolineato che 

E’ attualmente in corso la negoziazione per il rinnovo del contratto dei lavoratori degli Enti 
Locali per gli anni 2019-2021 a riprova del fatto che le retribuzioni sono sempre in ritardo 
rispetto ai bisogni e, allo stato attuale, ad una inflazione che si situa introno all’8% ma che 
potrebbe anche essere il 10% reale. Accanto a tale situazione si segnala l’odierno rapporto 
dell’ISTAT che rileva (e rivela) che i soggetti in condizione di povertà assoluta sono oltre 5 
milioni. Tale numero manifesta una condizione di profondo disagio per una ampia fascia di 



popolazione con ricaduta sul futuro delle giovani generazioni poste all’interno di questa 
condizione. Famigliare o personale che sia. 

Rimarcato che 

Da circa un decennio forti sono state (e tutt’ora sono) le attenzioni da parte dei Governi che 
si sono succeduti alla guida del Paese. Vogliamo ricordare, a questo proposito che 

1. la Legge 449 del 27.12.1997;  

2. la Legge n° 68 del 12 marzo 1999; 

3. la Legge n° 68 del 1999; 

4. il Decreto Legislativo n° 267 del 18 agosto 2000; 

5. il Decreto Legislativo n° 165 del 30 marzo 2001; 

6. la Legge n° 448/2001;  

7. il Decreto Ministeriale del 17 marzo 2002; 

8. la Legge n° 296 del 27 novembre 2006; 

9. il Decreto Legislativo 117 del 2011; 

10. il Decreto Legge n° 90 del 2014; 

11. il Decreto Legge n° 75/2017; 

12. il Decreto Legge n° 34 del 2019;  

13. il Decreto Legge del 17 marzo 2020;  

14. la Legge di Bilancio 2021;  

15. il Decreto Legge n° 36 del 30 Aprile 2022; 

rappresentano gli elementi normativi più significativi per definire i contorni legislativi entro 
i quali le politiche di spesa del personale devono richiamarsi al fine di rispettare i parametri 

consentiti da quanto legiferato sul tema; 

Osservato che 

L’Amministrazione Comunale, in funzione dell’articolo 4, comma 2, del Decreto Legge del 
17 marzo 2020, ha un potenziale di assunzione del personale che la metterebbe nella 

condizione di poter arrivare, nel 2024, ad una spesa massima di 663 milioni di euro. Ciò in 

funzione della percentuale di incremento di spesa consentita per il personale in funzione di 
quella dell’anno 2018 (che ammontava a 602,8 milioni di euro). 

Ribadito che 

Come noto la città di Milano, come tutte le grandi metropoli, ha un elevato costo della vita 

e molti lavoratori assunti dal Comune, o altre società partecipate, spesso non sono in grado 
di risiedervi a causa della difficoltà nel “fare quadrare i conti” a fine mese. Questa situazione 

rende manifesta la necessità di chiedere il trasferimento in altre sedi lasciando l’Ente privi 
di lavoratori per le mansioni previste. 

Pertanto, per le ragioni di cui sopra 

Il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta 

1. Ad impegnarsi affinché il CCNL 2019/2021, in fase di rinnovo, venga chiuso nel più 
breve tempo possibile, entro il mese di luglio. Per fare questo e dare veramente una 

spinta attrattiva verso le nuove generazioni rispetto al lavoro nel Comune di Milano è 
necessario che il contratto si chiuda con un sistema di classificazione che sia veramente 



di prospettiva e che dia le risposte alle professioni attualmente esistenti e future per il 

Comune di Milano. 

2. Ad operare con ANCI e, quindi, nel Comitato di Settore, al fine di attivarsi nei confronti 

del Governo per far sì che le future leggi di bilancio mettano a disposizione le necessarie 

risorse economiche per rinnovo salariali basati sui valori dell’inflazione reale al fine di 
recuperare il reale potere di acquisto delle lavoratrici e lavoratori 

3. A sollecitare le parti in causa affinché il già “datato” CCNL 2019/2021, in fase di rinnovo, 
venga chiuso nel più breve tempo possibile e di suggerire, al fine di rendere attrattivo il 

lavoro nel Comune di Milano, che il contratto possa prevedere un nuovo sistema di 

inquadramento professionale al fine di meglio valorizzare le professioni attualmente 

esistenti (e future) nel Comune di Milano 

4. Ad attivare interventi di welfare diffuso, attraverso, ad esempio, la stipula di convenzioni 

in favore dei dipendenti comunali come avviene in molte aziende private in ambito di 

tutela sanitaria (non sostitutiva del servizio sanitario nazionale) così come per ottenere 

sconti in ambito culturale e di quant’altri settori merceologici contando sull’entità del 
numero dei lavoratori a servizio del Comune; 

5. A farsi promotore, sempre insieme ad ANCI, con INPS e parte governativa di riferimento, 
della modifica delle norme che rendono disponibile il trattamento di fine servizio dopo 

27 mesi dalla chiusura del rapporto di lavoro con l’Ente. Un tempo, questo, 
assolutamente difforme dal normale trattamento vigente in ambito privato. 

 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Rosario Pantaleo, Diana De Marchi, Carlo Monguzzi, Valerio 
Pedroni, Monica Romano, Beatrice Uguccioni, Simonetta 

D’Amico* 

 

*Come da verbale di seduta Consiglio comunale del 18 luglio 2022 

 



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/264 A FIRMA DEI CONSIGLIERI PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

INTITOLAZIONE DI UN LUOGO SIMBOLICO AL CAVALIERE DEL LAVORO LEONARDO DEL VECCHIO– 

IN DEROGA AL REGIO DECRETO 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA  

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS  FILIPPO 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PASTORELLA  GIULIA 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CECCARELLI, PONTONE, MARRAPODI 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 16; CONTRARI 14; ASTENUTI 1. 

 



   

IM/ 264 della Circolare         MOZIONE 

 

TESTO MODIFICATO 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

INTITOLAZIONE DI UN LUOGO SIMBOLICO AL CAVALIERE DEL LAVORO LEONARDO 

DEL VECCHIO– IN DEROGA AL REGIO DECRETO. 

I Consiglieri Comunali, 

PREMESSO CHE 

- con la morte di Leonardo Del Vecchio, Milano perde un grande imprenditore che si è fatto 

da solo giovando all’intera città, un vero e proprio simbolo della Milano del fare al quale è 
doveroso un riconoscimento da parte dell’amministrazione comunale; 

CONSIDERATO CHE 

- il fondatore di Luxottica, ex Martinitt affidato alla celebre struttura dalla madre nel 1942, ha 

vissuto la sua infanzia a Baggio, quando la famiglia emigrò da Barletta proprio nel quartiere 

milanese. Il padre morì poi negli Anni ‘30 per una polmonite fulminante, prima della nascita 

del bambino; 

EVIDENZATO CHE 

- del Vecchio ha dato lustro alla nostra città, creando un impero da Luxottica all’acquisto di 
RayBan, partendo da zero; 

- è un chiaro esempio imprenditoriale per i milanesi, un uomo di principio che per anni ha 

ricordato ai giovani l’importanza della fatica e della passione, dando lavoro a numerosi 
cittadini; 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

· a richiedere l’intitolazione di un luogo simbolico al celebre imprenditore scomparso proprio 

ieri. 

· a proporre al Prefetto una deroga al Regio Decreto che impone l’attesa di 10 anni dalla 
morte per le intitolazioni, come già avvenuto in passato, e di avviare subito l’iter per questo 

importante riconoscimento. 

 

 

I Consiglieri comunali F.to: Samuele Piscina, Alessandro Verri, Pietro Marrapodi, Silvia 

Sardone, Deborah Giovanati, Annarosa Racca.  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 18/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/220 A FIRMA DEI CONSIGLIERI TURCO, PANTALEO, BUSCEMI E 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PER IL MANTENIMENTO DELLA GESTIONE DEL PARCO 

AGRICOLO SUD MILANO A CITTA’ METROPOLITANA. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO MONICA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS  FILIPPO 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CECCARELLI, PONTONE, MARRAPODI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI 7. 

 

 



IM/ 220 della Circolare               O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI TURCO, PANTALEO, BUSCEMI E 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PER IL MANTENIMENTO DELLA GESTIONE DEL PARCO 

AGRICOLO SUD MILANO A CITTA’ METROPOLITANA. 

 

RILEVATO CHE 

 

Il Consiglio Regionale della Lombardia, attraverso una proposta di progetto di legge 

regionale, intende sottrarre a Città Metropolitana la gestione del Parco Agricolo Sud Milano 

(PASM) contraddicendo la necessità di rendere sempre più “territoriale” la gestione di servizi 

amministrativi ed operativi. Tale proposta riprende le intenzioni da lungo tempo manifestate, 

e mai dismesse, da parte di Regione Lombardia, di mettere sotto la sua diretta gestione il 

Parco Agricolo Sud Milano. Intenzioni sempre più evidenziatesi in particolare dopo il cambio 

di maggioranza in città metropolitana, post sua istituzione, rispetto alla precedente in ambito 

provinciale.    

PREMESSO CHE 

 

Il Parco Agricolo Sud,  

 

Con i suoi 47.000 ettari, la sua bellezza paesaggistica, la sua storia la sua vocazione agricola 
è un unicum per il territorio milanese con cui si pone in un delicato equilibrio, tanto da essere 
posto sotto tutela e supportato da una pianificazione dedicata al fine di monitorare, 
costantemente, ogni richiesta di intervento che possa modificarne confini e strutture; 
 

Ha svolto una funzione strategica in termini di conservazione ambientale impedendo uno 
sviluppo dissennato di infrastrutture fisse, proteggendo territori, paesaggi, cultura locale e 
colture tipiche. 

 

PRESO ATTO CHE 

 

La riforma prospettata toglierebbe al direttivo del Parco Agricolo Sud Milano qualsiasi 

autonomia, subordinandone la gestione internamente alla Regione. Un esproprio decisionale 

ai danni dei 60 Comuni aderenti, il cui peso diventerebbe irrilevante, senza alcuna 

condivisione con Città Metropolitana di Milano, con gli agricoltori, con le associazioni 

ambientaliste. Tale visione regione-centrica limiterebbe le necessarie attività di autonomia 

delle realtà componenti il Parco Agricolo Sud Milano. 

 

RITENUTO CHE 

 

Nell'area più urbanizzata d'Italia, il Parco Agricolo Sud Milano, oltre a valorizzare le 

produzioni agricole di qualità, è stato e deve continuare ad essere un argine rispetto al 

consumo e alla frammentazione di suolo, consentire una lettura strategica nel cui contesto 

promuovere uno sviluppo ambientalmente compatibile e frenare grandi infrastrutture che 



devastano territorio e paesaggio. Tali funzioni operative sono state fino ad oggi rispettate e 

la proposta del progetto di legge regionale in oggetto manifesta il disconoscimento del lavoro 

svolto fino ad oggi.  

 

Una sua eventuale riforma deve puntare a garantirne il mantenimento delle tutele ad oggi 

conseguite, coinvolgere tutti gli attori territoriali per preservare questo bene comune, 

rafforzandone il legame simbiotico con il territorio ed il senso di identità, mettendo al centro 

la vocazione agricola per la sua valenza economica, ambientale e di conservazione del 

territorio.  

OSSERVATO CHE 

 

Anche la modalità di scelta del direttore del Parco Agricolo Sud Milano indicata nella 

proposta di progetto di legge regionale elimina la possibilità di nomina da parte dell’Ente del 

professionista maggiormente ritenuto operativo per il compito assegnato lasciando alla 

Giunta Regionale il compito di decide in autonomia chi occuperà questo importante ruolo 

operativo.    

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

Ad attivarsi nei confronti del Presidente e Giunta di Regione Lombardia affinché si invitino i 

proponenti del progetto di legge a soprassedere a questa iniziativa legislativa che è stata 

presentata in maniera unilaterale, senza discussione alcuna con i soggetti interessati e che si 

ritiene fortemente dannosa per il futuro del Parco Agricolo Sud Milano. Oltre a quanto sopra 

si estende l’invito anche a sollecitare Regione Lombardia a meglio supportare, dal punto di 

vista economico, le attività del Parco Agricolo Sud Milano contribuendo, in coordinamento 

con l’Ente Parco, all’incremento di personale qualificato, alla manutenzione delle aree di 

Riserva Naturale e per l’acquisto di aree ritenute strategiche dal punto di vista ambientale.        

 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Angelo Turco, Rosario Pantaleo, Elena Buscemi, Beatrice 

Uguccioni, Michele Albiani, Alice Arienta, Bruno Ceccarelli, Luca 

Costamagna, Simonetta D’Amico, Diana De Marchi, Alessandro 

Giungi, Roberta Osculati, Carmine Pacente, Valerio Pedroni, 

Monica Romano, Natascia Tosoni, Angelica Vasile. 

 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 25/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/253 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

INTERVENTI PER SENSIBILIZZAZIONE ANTIMAFIA NELLE SCUOLE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 35 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

BARBERIS  FILIPPO  

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 13 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PALMERI  MANFREDI 

PISCINA  SAMUELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

 

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, CUCCHIARA, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 



IM/ 253 della Circolare        MOZIONE

    

 

 
MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: INTERVENTI PER SENSIBILIZZAZIONE ANTIMAFIA NELLE SCUOLE. 
 

PREMESSO CHE 

 
In questi giorni il trentennale delle stragi di Capaci e Via D’Amelio, insieme al 
quarantennale della strage di Via Carini, ha manifestato nella sua pienezza l’importanza 
della lotta nei confronti delle organizzazioni mafiose che, da almeno 150 anni, 
devastano la vita civile, economica, sociale del nostro Paese.  
 

CONSIDERATO CHE 

 

Anche in questi giorni si evidenzia da più realtà, siano esse legate ad attività di 
repressione, investigative, di prevenzione, l’importanza di mettere in campo iniziative 
che mettano al centro la necessità di diffondere cultura ed educazione alla legalità nei 
contesti in cui, in particolare, sono presenti realtà giovanili.  
 

SOTTOLINEATO CHE 

 

È opportuno che si consideri la dimensione della criminalità organizzata sui territori del 
nostro Paese non come condizione di infiltrazione né di colonizzazione bensì come un 
elemento ben radicato nel tessuto sociale, politico, economico rendendo sempre più 
difficile la corretta ed immediata differenza tra uno stato nascente delle cose rispetto 
ad un magari lento però costante radicamento ormai evidente molti contesti territoriali 
anche in tempi liberi da condizionamenti mafioso.  

 

RICORDATO CHE 

 

L’aspetto culturale ed educativo è uno dei pilastri del contrasto alle consorterie 
criminali come ci ha insegnato l’esperienza di tanti operatori di legalità che, nel nostro 
Paese, nel corso degli ultimi decenni, si sono spesi in favore dei giovani e della loro 
emancipazione da atteggiamenti e attività che, nel tempo, potrebbero diventare di 
natura criminale diretta o a supporto di strutture organizzate.  

 

RITENUTO CHE 

 

Si deve costantemente percorrere, prima dell’intervento repressivo, la strada 
dell’educazione e della prevenzione al fine di non dare inutili alibi a chi non intende 
rispettare le regole di civile convivenza nel rispetto delle regole della dignità umana.  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E L’ASSESSORE COMPETENTE  

 

A stipulare un accordo con l’Ufficio Scolastico Territoriale di Milano al fine di introdurre 
nelle scuole medie e superiori milanesi un progetto, continuativo, di natura educativa e 



storico-sociale, che provveda a fare conoscere la realtà del fenomeno mafioso nel 
Paese, nella nostra Regione/Città Metropolitana e nella città di Milano.  
Tale accordo dovrà rendere possibile, pur nell’autonomia decisionale di ciascun istituto, 
lo sviluppo di un progetto di conoscenza del fenomeno mafioso attraverso interventi di 
testimonial di varia natura (forze dell’ordine, Magistratura, operatori del terzo settore, 
storici della materia, gestori di beni confiscati, parenti di vittime di mafia, sociologi, 
operatori di associazioni che operano nel campo educativo, preventivo, di 
sensibilizzazione al tema (vedi Libera ed altre consimili realtà).  
 
A promuovere, insieme alle scuole, una iniziativa di fine anno in cui si proceda ad una 
restituzione, da parte degli studenti e insegnanti, utilizzando strumenti di libera scelta 
(teatro, documentari, opere letterarie etc) da proporre alla cittadinanza.  
 
 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Rosario Pantaleo, Luca Bernardo, Diana De Marchi, Michele  
Albiani, Roberta Osculati, Valerio Pedroni, Angelica Vasile. 

 

 
 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 25/07/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N 1918-2022 "ISTITUZIONE DELLA CONSULTA CITTADINA PER LE 
PERSONE CON DISABILITÀ", A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI E VASILE AVENTE AD 
OGGETTO: COINVOLGIMENTO DELLE ASSOCIAZIONI PARALIMPICHE NELLA CONSULTA 
CITTADINA PER LE PERSONE CON DISABILITÀ". 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
PRESENTE IL SINDACO   

 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MARRAPODI  PIETRO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO  
PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA DINA 
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA  
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FORTE  MATTEO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 
MASCARETTI  ANDREA 
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
TRUPPO  RICCARDO 

 

 
PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ALBIANI, CUCCHIARA, MARCORA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 1, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/2123-

2022 "VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI ED 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PROPOSTE AL FINE DI RIDURRE IL DIVARIO DIGITALE DEI 

CITTADINI MILANESI. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

BARBERIS  FILIPPO  

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PASTORELLA  GIULIA 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARCORA, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 



 
O.D.G. COLLEGATO ALLA DELIBERA 2123-2022 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO 

GENERALE DI BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO  

 

Premesso che 

- Uno degli strumenti più veloci, efficaci ed economici per comunicazioni con valore 

legale tra privati, società e pubblica amministrazione è rappresentato dallo 

strumento della casella di posta elettronica certificata (PEC); 

- La Posta Elettronica Certificata, in ambito professionale, è già obbligatoria per le 

imprese, per i professionisti iscritti all'albo (avvocati, architetti ecc.), per gli 

imprenditori con partita IVA e per le ditte individuali; 

- Il Comune di Milano, in tal senso, ha numerose caselle di posta elettronica 

certificata pensate appositamente per velocizzare le procedure amministrative 

con il cittadino e le imprese; 

                                                     considerato che 

- La PEC potrebbe anche essere utilmente utilizzata dalle direzioni del Comune di 

Milano per ogni tipo di notifica amministrativa, con un considerevole risparmio 

economico per le casse comunali – stante che attualmente i costi di notifica 

ammontano annualmente a 18,4 milioni di Euro - e con una maggior probabilità di 

raggiungere effettivamente il cittadino/l’impresa rispetto alla notifica cartacea; 

                                                           visto che 

-  Il Comune di Milano in convenzione con Camera di Commercio dal 2019 al 2021 

ha fornito gratuitamente l’attivazione del servizio SPID ai cittadini milanesi che lo 
avevano domandato in attesa che il rilascio diventasse capillare su tutto il 

territorio cittadino tramite attività commerciali convenzionate con i providers 

riconosciuti dal governo. 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

CHIEDE 

-  A Sindaco e Giunta di attivare collaborazioni con enti del terzo settore e società 

esperte nel settore per: attivare corsi di formazione che riducano il divario digitale 

dei cittadini milanesi maggiormente esposti a questo rischio; promuovere il 

rilascio SPID per abilitare l’accesso al Fascicolo Digitale del Cittadino del Comune 

di Milano; promuovere il rilascio di Posta Elettronica Certificata ai cittadini 

milanesi che lo richiedano e favorire l’apertura di un domicilio fiscale tramite 

abbinamento sul Fascicolo Digitale del Cittadino. 

-  

- Alessandro Giungi 

- Simonetta D’Amico  

- Filippo Barberis  

- Daniele Nahum 

- Roberta Osculati 

- Federico Bottelli 

- Natascia Tosoni 

- Alice Arienta 

- Beatrice Uguccioni 

- Angelo Turco  

- Valerio Pedroni 

- Michele Albiani 

- Diana De Marchi 

- Angelica Vasile 

 

1
pervenuto via mail il 
22/07/2022 h.14.01



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/2123-

2022 "VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA 

AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTA RELAZIONE AL CONSIGLIO IN MERITO ALLA 

REALIZZAZIONE DELLE PROPOSTE COLLEGATE AL BILANCIO E DUP 2022-2024.  

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

BARBERIS  FILIPPO  

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PASTORELLA  GIULIA 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARCORA, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 



 

 

 

        odg 2  

TESTO MODIFICATO 
 

 

Ordine del giorno n. 2 collegato alla proposta di Delibera N/2123-2022 del Consigliere 

Piscina 

 

 

 

CONSIDERATO CHE: 

 

- nel mese di giugno 2022 è stato approvato il DUP e il Bilancio di Previsione per il triennio 

2022-2024 

 

- che a seguito della discussione del documento sono stati approvati diversi emendamenti 

e ordini del giorno collegati alla delibera, stanziando appositi fondi o impegnando la Giunta 

a realizzare diverse opere o progetti 

 

 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE  

IMPEGNA IL SINDACO E L’ASSESSORE AL BILANCIO 

 

 

- a vigilare e a relazionare l’aula affinché le attività concernenti gli interventi 
oggetto degli emendamenti e odg vengano avviate entro l’anno 2022 e 
vengano realizzate entro il 2023. 

 

 

 

 

 

Il Consigliere Comunale F.to: Samuele Piscina 

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/07/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 4, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/2123-

2022 "VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO E 

ALTRI  AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI ORGANIZZATIVI SU CORPI POLIZIA LOCALE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MASCARETTI  ANDREA 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PASTORELLA  GIULIA 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARCORA, ROMANO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 



        4 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONS. RICCARDO TRUPPO 

Il Consiglio Comunale di Milano 

Premesso che: 

 le Forze dell'Ordine svolgono compiti essenziali per la collettività 

relativamente all'ordine pubblico nella quotidianità organizzati sul territorio dal 

Comitato Provinciale di ordine e sicurezza. 

 Le Forze dell'Ordine svolgono ruolo di presidio indispensabile in luoghi 

delicati della città, a titolo meramente esemplificativo, anche nelle metropolitane 

milanesi e di recente sulle linee dei bus e filobus. 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

1. ad attivarsi al fine di ricevere eventuali richieste o necessità logistiche 

strutturali per venire incontro ad esigenze organizzative dei rispettivi corpi; 

2. […] 

3. a riprendere un principio di ascolto e audizione anche con le sigle sindacali da 

audire nelle preposte commissioni consiliari. 

  

 

 

I consiglieri comunali f.to: Riccardo Truppo, Andrea Mascaretti, Chiarta Valcepina, 

Enrico Marcora 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/07/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 5, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/2123-
2022 "VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 
SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO", A FIRMA DEL CONSIGLIERE PISCINA  
AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI DI ATTENUAZIONE DELLA VELOCITÀ IN VIA KEPLERO 
ANGOLO VIA OLDOFREDI E VIA CARISSIMI ANGOLO VIA TIMAVO 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
BARBERIS  FILIPPO  
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  
FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MARCORA  ENRICO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  
PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
FEDRIGHINI  ENRICO 

GIOVANATI  DEBORAH 
MARRAPODI  PIETRO  
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
PASTORELLA  GIULIA 

RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

 
PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, MARCORA, ROMANO 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



============================================================================ 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/09/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, FUORI SACCO, A FIRMA DEI CONSIGLIERI DE MARCHI, BERNARDO 

E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: CONDANNARE LA VIOLENZA CONTRO LE MANIFESTANTI 

E I MANIFESTANTI IN IRAN  

============================================================================ 

 

============================================================================ 

 

PRESIEDE OSCULATI ROBERTA   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

COMAZZI GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

FEDRIGHINI, BOTTELLI, VALCEPINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 



Comune dl  

Milano 

Il Consiglio Comunale di Milano 

TESTO MODIFICATO 

ORDINE DEL GIORNO 

Condannare la violenza contro le manifestanti e i manifestanti in 

Iran. 

premesso che 

Il 13 settembre, Mahsa Asini, 22 anni è morta dopo essere stata arrestata a Teheran dalla polizia 
morale perché non indossava correttamente Hijab, secondo le norme della Commissione per la 
Promozione della Virtù e la repressione del Vizio. 
Anche Hadith Najafi, è stata uccisa con 6 colpi di pistola al viso, al collo e al petto, nel corso di una 
manifestazione a Karaj, vicino a Teheran. 
Il conto della feroce repressione continua a salire: oltre 50 persone uccise, centinaia di arresti e di 
feriti. Come dichiarato dal capo della polizia della provincia di Gilan, solo in quella provincia sono 
stati arrestati 739 manifestanti, comprese 60 donne e moltissimi feriti.  

Non si placano i disordini nel Paese, secondo le organizzazioni umanitarie, le vittime della 
repressione governativa sarebbero arrivate a 76. Almeno 1.200 arresti, tra cui la figlia dell'ex 
presidente Rafsanjani. 

considerato che 

Non è la prima volta che le donne si oppongono al regime repressivo e che pagano per questo un caro 
prezzo; 

Nasrin Sotoudeh, la nota avvocata iraniana per i diritti umani è stata condannata a un totale di 38 
anni di carcere e a 148 fiustate per aver difeso una donna arrestata per aver manifestato contro 
l'obbligo per le donne iraniane di indossare il velo; 

 
La giomalista e scrittrice Masih Alinejad, punto di riferimento delle donne iraniane nella battaglia 
contro l'obbligo del velo, fu arrestata nel 1994 e ha lanciato poi nel 2014 #MyStealthyFreedom 
(Libertà clandestina); 

Le giovani e i giovani iraniani, nati sotto un regime teocratico, lottano contro un govemo, che in 
nome della religione e dell'islam, si oppone alle libertà politiche, sociali ed individuali, e che 
vedono le donne e la loro libertà come un pericolo per il potere patriarcale e teocratico. 

rilevato che 

La repressione violenta della polizia non ferma la protesta delle donne iraniane che si sta 
trasformando in una sfida sempre più radicale al regime degli ayatollah e innalza il livello di 
tensione tra Teheran e molti Paesi occidentali. 

Fermati anche 18 giornalisti, ha denunciato l'organizzazione americana indipendente Committee to 
Protect Journalists (Cpj) e Reporter senza Frontiere.Tra gli arrestati, Nilufar Hamedi, che ha visitato 
l'ospedale dove Mahsa Amini era in coma e ha contribuito ad allertare l'opinione pubblica mondiale 



sulla sua sorte, e la fotoreporter Yalda Moaie1Y, resa famosa da una foto iconica delle proteste del 
novembre 2019. 

Le autorità iraniane non allentano la morsa della repressione e moltiplicano gli attacchi contro i Paesi occidentali 

accusati di fomentare la rivolta; 

Soltanto Hossein Nouri Hamedani, uno dei massimi sostenitori della Guida suprema Ai Khamene, 

 

ha invitato ad "ascoltare le richieste del popolo" e "mostrare sensibilità nei confronti dei loro diritti" 

per tutto ciò considerato: 

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE 

Ad esprimere la vicinanza alle vittime della brutale repressione da parte della polizia iraniana che da più 

di 10 giomi sta imperversando nelle città dell'Iran; 

a sollecitare il governo italiano uscente ed il nuovo governo, ad esprimere una forte condanna di questi 
tenibili fatti a danno di giovani donne inermi; a prendere una netta posizione di condanna degli 
assassini politici compiuti oggi e nel passato dal regime iraniano; 

a chiedere al nostro governo, che solleciti la comunità internazionale riunita a New York per l'Assemblea 
Generale ONU, a adottare provvedimenti urgenti per fermare l'uccisione di massa di giovani iraniane ed 
iraniani; solo nel 2022, sono state effettuate 414 esecuzioni capitali di cui 12 nei confronti donne e 2 di 

minori; 

a dare sostegno alle donne di religione musulmana che si trovano nella condizione di non poter 
scegliere liberamente nella nostra città se portare o meno il velo. 

29 settembre 2022 

 



 
 

Roberta Osculati, Elena Buscemi* 

 

 

 

* Come da verbale di seduta Consiglio comunale del 29 settembre 2022 



 

 

 

 

LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

           Roberta Osculati  Maria Elisa Borrelli 
         (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/10/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM 226 A FIRMA DEI CONSIGLIERI DE MARCHI, PEDRONI, OSCULATI, 

PONTONE, CUCCHIARA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PROPOSTA DI ISTITUZIONE 

DELL'ALBO DEI CAREGIVER. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE OSCULATI  ROBERTA   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

FORTE  MATTEO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

PACENTE  CARMINE 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIOVANATI, MAZZEI, PANTALEO.  

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 24; CONTRARI 5; ASTENUTI 4. 

 

 



IM/226 della Circolare         O.D.G 

 

TESTO MODIFICATO 

 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DELLA CONSIGLIERA DE MARCHI, PEDRONI, 

OSCULATI, PONTONE, CUCCHIARA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PROPOSTA DI 

ISTITUZIONE DELL'ALBO DEI CAREGIVER. 

premesso che 

Assistere una persona cara non autosufficiente ed esserle di aiuto nelle difficoltà di gestione 

della vita quotidiana costituisce una funzione cardine delle relazioni di convivenza, basate 

sulla libera scelta e alimentate da motivazioni affettive e sentimentali. Ci sono situazioni in 

cui questa funzione di aiuto assume connotati di impegno tali da rendere necessari ed 

opportuni interventi di sostegno da parte delle istituzioni pubbliche, in favore delle persone 

che si trovano nella condizione di assistere una persona, cui sono legate per motivi affettivi 

o di parentela, quale che sia la loro età, perché affette da patologie invalidanti, anche 

croniche o degenerative. 

Con il termine caregiver familiare si designa chi si prende cura di una persona cara in 

condizioni di non autosufficienza. In particolare l’art. 1, comma 255, della legge 205/2017 

definisce caregiver familiare la persona che assiste e si prende cura del coniuge, dell’altra 
parte dell’unione civile tra persone dello stesso sesso o del convivente di fatto ai sensi 
della legge 20 maggio 2016,  n. 76, di un familiare o di un affine entro il secondo grado, 

ovvero, nei soli casi indicati dall’articolo 33, comma 3, della legge 5 febbraio 992, n. 104, 
di un familiare entro il terzo grado che, a causa di malattia, infermità o disabilità, anche 

croniche o degenerative, non si autosufficiente e in grado di prendersi cura di sé, sia 

riconosciuto invalido in quanto bisognoso di assistenza globale e continua di lunga durata 

ai sensi dell’articolo 3, comma 3, della legge 5 febbraio 1992, n. 104, o sia titolare di 
indennità di accompagnamento ai sensi della legge 11 febbraio 1980, n. 18.   Il caregiver 

familiare deve farsi carico dell'organizzazione delle cure e dell'assistenza, nonché di ogni 

altro atto, anche amministrativo, che la persona assistita non è più in grado di compiere; può 

trovarsi, dunque, in una condizione di sofferenza e di disagio riconducibile ad affaticamento 

fisico e psicologico, solitudine, consapevolezza di non potersi ammalare per le conseguenze 

che la sua assenza potrebbe provocare. 

rilevato che 

- Stime non ufficiali indicano che in Italia sono più di 3 milioni i caregiver familiari, 

ovvero le persone che in maniera gratuita e continuativa si prendono cura di familiari 

non autosufficienti o con patologie croniche invalidanti. Il 70% dei caregiver sono 

donne di età compresa tra i 45 e i 55 anni, che talvolta svolgono anche un lavoro fuori 

casa o che sono state costrette ad abbandonarlo — nel 60% dei casi — per potersi 

dedicare a tempo pieno alla cura dei familiari (fonte 46esimo rapporto Censis 2017). 

- Valorizzare la donna caregiver significa anche migliorare il suo rapporto con il 

destinatario dell'assistenza, che sia un figlio o un altro congiunto con disabilità, 



giacché annullarsi in funzione della cura può facilmente condurre ad un burnout che 

ha serie ripercussioni sulla salute della caregiver e, per ricaduta, sulla persona che 

assiste; per questo motivo molte donne sentono l'urgenza di prendersi cura di sé, 

anche per meglio essere efficaci nel proprio ruolo di cura. 

- Lo Stato italiano è uno degli ultimi in Europa a non aver ancora riconosciuto 

giuridicamente la figura del caregiver familiare. 

 

Considerato che 

 

- Riteniamo fondamentale il riconoscimento e la valorizzazione della figura del 

caregiver e la sua formalizzazione in un'ottica di maggiori tutele e garanzie per i 

caregiver e per i pazienti stessi; 

- un fondamentale passaggio in questa direzione è rappresentato dalla mappatura, 

ricognizione e identificazione di chi si trova a svolgere questa funzione e che questo 

comporta la necessità dell'Istituzione di un Albo che riconosca la figura del caregiver 

familiare come elemento di riconoscimento dell'attività svolta, ed anche come 

elemento di sostegno; 

 

Attraverso l'istituzione di un Albo dei caregiver si potrebbero attuare i seguenti interventi: 

o Interventi di sollievo, di emergenza o programmati, mediante l'impiego di operatori 

sociosanitari anche con sostituzioni temporanee, da svolgere presso il domicilio 

dell'assistito, anche in caso di malattia grave, ricovero, visite e prestazioni 

specialistiche o impedimento del caregiver familiare; 

o consulenze per l'adattamento dell'ambiente domestico dell'assistito, al fine di 

migliorare la qualità della vita dell'assistito e rendere più agevole l'intervento del 

caregiver;  

o sostegno ed incentivazione rivolti ai caregiver familiari lavoratori: prevedere percorsi 

preferenziali nelle strutture sanitarie al fine di ridurre i tempi di attesa per l'accesso 

alle prestazioni sanitarie per il caregiver familiare e per l'assistito; 

o Sportello informativo  in collaborazione con gli enti del terzo settore che già prestano 

servizi alle persone con disabilità, per fornire informazioni puntuali ed esaurienti 

sulle problematiche dell'assistito, sui suoi bisogni assistenziali e sulle cure 

necessarie, sui criteri di accesso alle prestazioni sociali, sociosanitarie e sanitarie, 

nonché sulle diverse opportunità e risorse disponibili a livello nazionale e territoriale 

per il sostegno all'attività di assistenza e di cura; 

o opportunità di formazione al fine di sviluppare maggiore consapevolezza rispetto al 

ruolo svolto dal caregiver familiare, al suo valore sociosanitario e ai rilevanti vantaggi 

che ne trae la collettività; 

o supporto psicologico nella ricerca e nel mantenimento del benessere e dell'equilibrio 

personale e familiare, al fine di prevenire rischi di malattie da stress psico-fisico; o 

supporto di gruppi di auto mutuo aiuto al fine di favorire il confronto e lo scambio 

di esperienze; 

 

Secondo la Costituzione e le attuali norme nazionali i temi sanitari sono a carico del Sistema 

Sanitario Regionale. 

 



per tutto ciò considerato: 

SI INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA COMUNALE 

A proporre a Regione Lombardia l'istituzione dell'Albo delle persone caregiver, allo scopo di 

valorizzare la figura del caregiver ed anche allo scopo di pensare a strumenti che li possano 

facilitare durante lo svolgimento del loro impegno. 

A proporre a Regione Lombardia l'istituzione di un tavolo congiunto, al fine della 

condivisione di dati su più piani, che possa definire le caratteristiche di coloro i quali 

intendano iscriversi a suddetto albo, tenuto conto della definizione di caregiver familiare, 
di cui all’art. 1, comma 255 della legge 205/2017. 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Diana De Marchi, Valerio Pedroni, Roberta Osculati, Marzia 

Pontone, Francesca Cucchiara, Monica Romano, Carmine 

Pacente, Angelica Vasile, Enrico Fedrighini, Luca Costamagna, 

Gabriele Rabaiotti, Bruno Ceccarelli, Natascia Tosoni, Marco 

Mazzei, Michele Albiani, Lisa Noja*. 

 

 

 

 

*Come da verbale di seduta Consiglio comunale del 17 ottobre 2022 

 

 



 

 

 

 

LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Roberta Osculati  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 03/11/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/257 A FIRMA DEI CONSIGLIERI PANTALEO E BERNARDO AVENTE AD 
OGGETTO: SUL TEMA DEL TITOLARE EFFETTIVO E SOCIETÀ OFF SHORE. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  
GIOVANATI  DEBORAH 
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
NOJA  LISA 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  
PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 
ARIENTA  ALICE 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 
PALMERI  MANFREDI 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 

 
 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
TOSONI, GORINI, PISCINA 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 7. 
 
 



IM/ 257 della Circolare          MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI PANTALEO E BERNARDO AVENTE AD 

OGGETTO: SUL TEMA DEL TITOLARE EFFETTIVO E SOCIETÀ OFF SHORE. 

 

RESO NOTO CHE 

Come noto da tempo è in corso una importante riflessione sul tema del “Titolare 

Effettivo” delle società private. Questo tema è molto delicato in quanto la necessità di 

conoscere, da parte di un Ente Pubblico, l’interlocutore con il quale avrà a che fare, è un 

elemento fondamentale per non incorrere in errori se non, addirittura, essere trascinati 

in una dinamica pericolosa che, talvolta, può trovare risvolti non solo di danno al bene 

pubblico ma, anche, di natura civile e penale.  

PRESO ATTO CHE 

Nella scorsa consigliatura il Comune di Milano, con l’ausilio del lavoro svolto dalla 
presidenza della commissione consiliare antimafia, del comitato antimafia del Sindaco, 
con il supporto della Segreteria Generale, hanno aperto una interlocuzione con ANAC al 
fine di ottenere i necessari pareri al fine, per l’Ente, di poter avere il necessario supporto 
normativo alla richiesta verso le società partecipanti ai bandi o appalti di opere pubbliche 
(inclusi i richiedenti di convenzioni urbanistiche) della conoscenza del Titolare Effettivo 
delle società partecipanti.  

COMUNICATO CHE 

A seguito di questa importante e delicata interlocuzione, dopo un primo parere negativo 
di ANAC che, per inciso, sottolineava che nel codice degli appalti al fondamentale art. 
80 nulla viene richiamato come obbligo a dichiarare il Titolare Effettivo societario, il 
Comune di Milano ha promosso un’azione autonoma nella predisposizione di bandi e 
appalti introducendo la possibilità di chiedere alle società e soggetti vari che si 

connettono con il Comune di Milano partecipando ai bandi/appalti (inclusi i richiedenti 
di convenzioni urbanistiche) di rendere noto, in maniera non obbligatoria, il nome del 
Titolare Effettivo. Tale richiesta è stata, fino ad oggi, completamente assolta rendendo 
possibile, quindi, la conoscenza di coloro che si approcciano al rapporto operativo con il 
Comune di Milano.  

SOTTOLINEATO CHE 

La fondamentale conoscenza del nome del Titolare Effettivo nell’impostare il necessario 

lavoro di controllo e verifica ante bandi, gare, convenzioni etc (e, magari, future opere) 
è importante ma, ovviamente, non definitivo, per l’Ente, per giungere alla migliore 
conoscenza dell’interlocutore. Oltre a tale conoscenza importante è la valutazione di 

alcuni criteri di credibilità quali l’età, la disponibilità economica aziendale e personale, 

l’area di residenza personale rispetto alla sede dell’azienda. Tale condizione apre alla 
necessità di avere altri necessari controlli nei confronti delle aziende eventualmente. 

Questo al fine di operare per il contrasto al riciclaggio, verificare i conflitti di interesse, 
monitorare il possibile cartello tra le imprese.  

 



RITENUTO CHE 

Si ritiene fondamentale conoscere la residenza fiscale delle aziende interessate a 

partecipare a bandi e gare per appalti (unitamente alle convenzioni urbanistiche) con i 

Comuni del Paese unitamente a tutte le società dagli stessi partecipate e con Enti 

pubblici.  

CONSIDERATO CHE 

Sarebbe opportuno e fondamentale includere nei bandi e gare per appalti pubblici (e 

convenzioni urbanistiche) che sia indicato, oltre al nominativo, anche la residenza fiscale 

delle aziende presiedute dai Titolari Effettivi dichiarati notificando alle stesse che tale 

condizione verrà comunicata alle competenti autorità che operano nell’area del controllo 

fiscale e finanziario.  

SI IMPEGNANO IL SINDACO E LA GIUNTA 

1. A sollecitare alle forze di Governo e parlamentari tutte di predisporre, con urgenza, 

una adeguata normativa legislativa che preveda, almeno per quanto concerne bandi, 

gare, convenzioni pubbliche e quant’altro presupponga impegni economici da parte delle 

amministrazioni pubbliche, interventi che impediscano di contrarre impegni contrattuali 

con società off shore e con i titolari effettivi aventi residenza fiscale nei Paesi o Stati 
integrati in Federazione di Stati. Ciò al fine di evitare di incorrere, pur avendo contezza 
del Titolare Effettivo delle società partecipanti ai bandi pubblici, nell’impossibilità di 
sanzionare chi utilizza schermi societari o paradisi fiscali per evitare azioni legali nei 
confronti dei beni personali o aziendali in caso di conteziosi legali oppure interventi di 
natura giudiziaria da parte della Magistratura in caso di richieste da parte dei contraenti 
pubblici.  

2. A sollecitare al Governo e al Parlamento, la riscrittura del Codice degli Appalti con 
particolare attenzione all’articolo 80 in cui inserire appropriate clausole ostative per chi 
ometta di comunicare il nome del Titolare Effettivo oppure possiede residenza fiscale in 
Paesi denominati “off shore”.  

3. Unitamente al punto 2) sollecitare l’Unione Europea, tramite i rappresentanti 
nazionali, alla definizione di una normativa europea omogenea sui due temi in questione 
(Titolare Effettivo e società off shore) al fine di farle recepire all’interno delle normative 

nazionali dei ventisette stati membri.  

 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Rosario Pantaleo, Luca Bernardo 

  



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 3/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/296 A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI AVENTE AD OGGETTO: CONTRASTO E 

MESSA AL BANDO DELLE COSIDDETTE TERAPIE RIPARATIVE O DI CONVERSIONE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA 

FORTE MATTEO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NOJA LISA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

FEDRIGHINI ENRICO 

MASCARETTI ANDREA 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

TOSONI, GORINI, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI 5; ASTENUTI 4. 

 

 



IM/296 della Circolare         MOZIONE 

TESTO MODIFICATO 
 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE ALBIANI AVENTE AD OGGETTO: CONTRASTO 
E MESSA AL BANDO DELLE COSIDDETTE TERAPIE RIPARATIVE O DI CONVERSIONE. 

 

PREMESSO CHE: 

- le terapie riparative (o di conversione) sono una pratica pseudoscientifica intesa a 

cambiare l'orientamento sessuale o l’identità di genere di una persona LGBTQ+, 
“riportandola” nella sfera eterosessuale e cisgender; 

- le stesse comprendono diverse tecniche, incluse modificazione del comportamento, 

tortura, terapia dell'avversione, trattamenti ormonali, psicoanalisi, lobotomia, 

preghiera e pratiche come l'esorcismo; 

- la ricerca scientifica non è mai riuscita a riprodurre i risultati dichiarati dalle 

associazioni che promuovono queste pratiche, evidenziandone invece la pericolosità 

per la salute fisica e mentale dei soggetti vittime di questi trattamenti; 

- tra le conseguenze ci sono perdita di autostima, depressione, ansietà, isolamento 

sociale, vergogna e colpa, disfunzioni sessuali, pensieri e comportamenti suicidi (dati 

Consiglio internazionale per la riabilitazione delle vittime di tortura 2020). 

 

CONSIDERATO CHE: 

- i diritti delle persone LGBTQ+ sono diritti umani e il diritto alla parità di trattamento e 

alla non discriminazione è un diritto fondamentale, sancito dai Trattati e dalla Carta 

dell'UE, e dovrebbe essere pienamente rispettato; 

- la direttiva UE 29/2012 ha incluso l’espressione di genere, l’identità di genere e 
l’orientamento sessuale fra le caratteristiche personali degne di protezione in ragione 

della particolare vulnerabilità di chi ne è portatore o portatrice; 

- il 17 maggio 1990 l’omosessualità è stata eliminata dalla lista delle malattie mentali 

dell’OMS, mentre nel giugno 2018 è toccato, tardivamente, alla transessualità; 

- Victor Madrigal-Borloz, relatore speciale delle Nazioni Unite contro la violenza e la 

discriminazione basate sull’orientamento sessuale e l’identità di genere, le ha 
classificate come “torture”; 

- la Germania ha vietato per legge le terapie riparative nel pieno del lockdown del 2020, 

sottolineandone a parole e nella pratica la gravità del tema; 

- queste pratiche sono vietate anche in Brasile, Taiwan, Malta, Ecuador, Nuova Zelanda 

e in parti di Canada, Spagna, Usa e Australia, ma è una lista in continuo aggiornamento. 

Penultima in ordine cronologico, subito prima di Israele, è stata la Francia nel gennaio 

2022, istituendo il reato con pene di 2 anni e 30mila euro di multa, che possono salire 

a 3 anni e 45mila euro nel caso in cui siano coinvolti dei minori; 



 

CONSIDERATO INOLTRE CHE: 

- Il Consiglio Nazionale dell’Ordine degli Psicologi (CNOP) e l’Associazione Italiana di 
Psicologia (AIP) si pongono esplicitamente contro la pratica di qualsiasi terapia di 

conversione; 

- Nella deliberazione 123/2010 dell'Ordine degli Psicologi della Lombardia dichiara di 

difendere «la libertà dei terapeuti di esplorare senza posizioni pregiudiziali 

l'orientamento sessuale dei propri clienti, segnalando che qualunque corrente 

psicoterapeutica mirata a condizionare i propri clienti verso l'eterosessualità o verso 

l'omosessualità è contraria alla deontologia professionale ed al rispetto dei diritti dei 

propri pazienti.»; 

- I contesti più a rischio di terapie riparative restano i gruppi religiosi estremisti legati a 

terapeuti o consulenti conosciuti nel settore; 

- i membri di queste associazioni e gruppi estremisti contattano soprattutto giovani, 

anche minorenni, sui social utilizzando metodi di persuasione, al limite della 

coercizione, per avvicinarli a queste pratiche; 

- la maggior parte di queste situazioni nascono da genitori e parenti disinformati che 

cercano, erroneamente, una soluzione alla condizione della persona LGBTQ+ e col 

passaparola o su internet trovano questi programmi riparativi; 

- nel luglio 2021 la Congregazione Vaticana per il Clero, dopo una lunga indagine su 

un’associazione spagnola, ha emesso una informativa finale che invita i vescovi a non 
assecondare, né raccomandare le terapie di conversione; 

 

VALUTATO CHE 

la legislazione nazionale italiana non punisce in alcun modo queste pratiche e che l’unico 
testo mai depositato in Parlamento nel 2016 non è stato mai stato nemmeno discusso; 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA: 

- a dichiarare in modo netto la propria contrarietà alle pratiche pseudoscientifiche 

conosciute come terapie di conversione o riparative nei confronti delle persone […] 
che ne sono vittima; 

- ad attivarsi con il Parlamento, il Governo e tutte le sedi opportune per sostenere la 

necessità di discutere e approvare nel più breve tempo possibile una legge che vieti 

tassativamente e severamente queste pratiche lesive della dignità umana; 

- ad aprire un dialogo con tutte le comunità religiose della nostra città, per prevenire e 

contrastare l’utilizzo di tali pratiche. 

 

Il Consigliere Comunale f.to: Michele Albiani. 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO La VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
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IM/298 della Circolare         MOZIONE 

TESTO MODIFICATO 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI ROMANO, NAHUM, TOSONI, GIUNGI, DE 

MARCHI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SOLIDARIETA’ DEL COMUNE DI MILANO AI 

48 LAVORATORI DI IMMOBILIARE.IT ALLONTANATI DAL POSTO DI LAVORO 

 

Premesso che 

- Immobiliare.it - azienda milanese leader nel suo settore con circa 400 dipendenti – ha 

deciso di trasferire a Roma 48 lavoratrici e lavoratori attualmente impiegati negli uffici di 

Milano in via Fabio Filzi n°25;  

- il 19 ottobre scorso si è tenuta una commissione consigliare Sviluppo Economico e 

Politiche del Lavoro con la presenza dell’Assessora competente per audire l’azienda e i 

sindacati; 

- alla suddetta commissione l’azienda ha scelto di non prendere parte motivando la non 

partecipazione con le parole che seguono: «Riteniamo infatti che Immobiliare.it abbia – 

ancorché non tenuta – già ampiamente dimostrato la propria disponibilità ad illustrare le 

ragioni che stanno alla base del trasferimento in occasione dell’audizione in Regione 

Lombardia del 6 ottobre u.s.»; 

 

Considerato che 

Nel corso della Commissione i sindacati hanno riferito quanto segue: 

- le lavoratrici e i lavoratori da trasferire sono quasi tutti commerciali con esperienza 

pluriennale e il loro lavoro si svolge da remoto con cuffie, pc e telefoni, non richiedendo 

di incontrare i clienti in presenza; 

- l'azienda negli ultimi mesi ha relegato al secondo piano dell'immobile in via Fabio Filzi 25 

una cinquantina di lavoratrici e lavoratori riducendo la loro attività lavorativa e dirottandoli 

solo sul mercato del centro-sud Italia; 

- a inizio settembre l'azienda ha convocato i sindacati comunicando che intendeva trasferire 

materialmente 48 lavoratori, di cui 35 donne e 13 uomini, a partire dal 2 novembre nella 

sede di Roma, in cui andrebbero a svolgere l'attività in remoto che già svolgono da Milano; 



- tra queste lavoratrici e lavoratori ci sono persone appartenenti alle categorie protette, 

caregiver, donne con bambini piccoli o incinte, delegati sindacali e la quasi totalità (95%) 

degli iscritti ai sindacati; 

- la scelta dell’azienda non è quella di un “trasferimento collettivo”, ma di un licenziamento 

collettivo mascherato allo scopo di aggirare la legislazione in materia. 

 

Il Consiglio comunale impegna il Sindaco e l’Assessora competente 

 

· a esprimere solidarietà e vicinanza alle lavoratrici e ai lavoratori e alle loro famiglie; 

· a una presa di distanza dalle modalità dell’azienda; 

· a chiedere a Immobiliare.it di rivalutare la decisione di trasferire i 48 dipendenti; 

· a chiedere a Regione Lombardia, Città Metropolitana e al Governo di attivare, per le 

rispettive competenze, i poteri di audizione con Immobiliare.it relativamente alla decisione 

di trasferire i 48 lavoratori. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Monica Romano, Natascia Tosoni, Daniele Nahum, Alessandro 

Giungi, Diana De Marchi, Simonetta D’Amico, Angelo Turco, 

Elena Buscemi 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/11/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/185 A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
RAFFORZAMENTO NUCLEO TUTELA TRASPORTO PUBBLICO DELLA POLIZIA LOCALE. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
BARBERIS  FILIPPO  
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
FEDRIGHINI  ENRICO 
GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MARRAPODI  PIETRO  
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO  
PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA  
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 15 CONSIGLIERI: 
 
ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
DE MARCHI  DIANA  

FORTE  MATTEO 
FUMAGALLI  MARCO  
MARCORA  ENRICO 
MASCARETTI  ANDREA 
NOJA  LISA 

PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 
PISCINA  SAMUELE 
RABAIOTTI  GABRIELE 
SARDONE  SILVIA  

 
 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, FORTE, PACENTE 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 



IM/185 della Circolare MOZIONE

TESTO MODIFICATO 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
RAFFORZAMENTO NUCLEO TUTELA TRASPORTO PUBBLICO DELLA POLIZIA 
LOCALE. 

 
PREMESSO 

- che gli episodi di violenza, di furto, di atti vandalici e di accattonaggio molesto sui 
mezzi di superficie ATM ai danni di tranvieri, controllori e passeggeri sono ormai 

interventi effettuati dal Nucleo Tutela Trasporto Pubblico anche in collaborazione con 
il personale della Security di ATM; 

- che il predetto Nucleo è costituito da 16 agenti più un ufficiale; 

- che il personale della Security di ATM (153 vigilantes), nonostante il rilevante impegno 
economico sostenuto dal Comune di Milano, non ha la potestà di arrestare le persone, 
ma ha solamente il compito di fare attività di pattugliamento sui mezzi di trasporto 
pubblico; 

 
CONSIDERATO 

- che il tema della sicurezza sui mezzi di traporto pubblico è molto sentito dalla 
cittadinanza e si basa su fatti concreti che accadono quasi quotidianamente e non su 
fittizie e immaginarie paure; 

- che uno dei compiti più importanti della Civica Amministrazione è quello di garantire 
sicurezza e tranquillità ai propri amministrati in ogni luogo pubblico; 

 
RITENUTO 

- che sia esiguo rispetto 
alle effettive necessità di garantire una costante presenza sul maggior numero di mezzi 
trasporto pubblico di superficie in ogni momento del servizio offerto (solo 16 uomini 
distribuiti su 4 turni che devono operare su 1200 mezzi fra tram e autobus); 

- che risulta quindi necessario accrescere il numero dei componenti il suddetto Nucleo, 
che tempo addietro contava almeno 50 unità effettive; 

RILEVATO 
- che il tema della sicurezza sui mezzi di traporto pubblico è molto sentito dalla 

cittadinanza e si basa su fatti concreti che accadono quasi quotidianamente e non su 
fittizie e immaginarie paure; 



- che uno dei compiti più importanti della Civica Amministrazione è quello di garantire 
sicurezza e tranquillità ai propri amministrati in ogni luogo pubblico; 

 

ATTESO 
- che il Comune di Milano in data 19-1-

Agenti di Polizia Locale, a cui ne seguiranno altri due (luglio/agosto 2022 e 
luglio/agosto 2023); 

- che le graduatorie dei bandi permetteranno il rafforzamento della Polizia Locale 

novembre 2023; 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO 

IMPEGNA IL SINDACO E L  
 

, al fine di contrastare i reati e migliorare la sicurezza degli 
autisti e degli utenti sui mezzi di pubblico trasporto di superficie . 

 
 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Verri, Silvia Sardone, Pietro Marrapodi, Samuele 
Piscina, Annarosa Racca, Deborah Giovanati 



 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/227 A FIRMA DELLE CONSIGLIERE ROMANO, DE MARCHI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: PROPOSTA DI INTITOLAZIONE DI UNA STRADA DI MILANO A CARLA LONZI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA DINA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS FILIPPO 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

OSCULATI ROBERTA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA 

TRUPPO  RICCARDO 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA FORTE PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 5. 

 

 



LA PRESENTE SOSTITUISCE LA PRECEDENTE PARI NUMERO 

 

IM/ 227 della Circolare         MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DELLE CONSIGLIERE ROMANO, DE MARCHI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: PROPOSTA DI INTITOLAZIONE DI UNA STRADA DI MILANO A CARLA 

LONZI 

 

Premesso che 

- Secondo il censimento del 2019, a Milano su 4.250 strade 2.538 sono dedicate a uomini 

e soltanto 141 a donne; 

- critica d'arte tra le più influenti della sua generazione, Carla Lonzi, sul finire degli anni 

Sessanta, decise di abbandonare il mondo dell’arte perché ancora dominato da 

convenzioni che ruotavano attorno a un sistema prettamente maschile e chiuso 

all’innovazione; 

- il femminismo fu la scoperta di Lonzi che vi si dedicò ininterrottamente rifiutando i ruoli 

imposti, la sua posizione sociale borghese, una carriera e un matrimonio convenzionali, 

tutto in nome di un solo principio: rimanere fedele a sé stessa e alla sua radicalità; 

- nella primavera del 1970 con Carla Accardi ed Elvira Banotti decise di dedicarsi alla 

fondazione del movimento Rivolta Femminile. Il testo storico che segnò l’inizio del 
femminismo italiano fu proprio il Manifesto di Rivolta Femminile – pubblicato a luglio - 

che sanciva la nascita dei gruppi femministi italiani; 

- la donna che emerge dagli scritti di Lonzi – primo fra tutti Sputiamo su Hegel -e dalle sue 

riflessioni era un «soggetto imprevisto», libero e trascendente. Attraverso i suoi scritti, 

Lonzi auspicava che le donne potessero compiere la loro personale rivolta. Si trattava di 

scrivere una nuova storia, liberata dalla violenza, dalla guerra e dalla dominazione 

maschile; 

 

Considerato che 

- Carla Lonzi era fiorentina ma visse per anni a Milano e qui scrisse un capitolo 

fondamentale della storia del femminismo italiano; 

- Lonzi morì a soli 51 anni a Milano, nell’agosto del 1982, lasciando una produzione di scritti 

che ci raccontano come le donne abbiano cercato una propria autonomia dalla storia che 

le aveva tenute in disparte; 

- i testi di Carla Lonzi sono ancora oggi un riferimento imprescindibile per chiunque si 

approcci alla storia del femminismo italiano ed europeo;  

 

Il Consiglio comunale impegna il Sindaco e l’Assessore competente 

 

- a intitolare una strada di Milano a Carla Lonzi. 



- a far apporre una targa in via Verdi al civico n°1, angolo via Brera, dove si trovava la casa-

studio di Carla Lonzi. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to:  Monica Romano, Diana De Marchi, Angelica Vasile, Simonetta 

D’Amico, Elena Buscemi, Alessandro Giungi, Bruno Ceccarelli, 
Daniele Nahum, Natascia Tosoni, Alice Arienta. 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/302 A FIRMA DEL CONSIGLIERE ORSO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

PAGAMENTI ELETTRONICI, AUMENTO DELLE LICENZE E DELLA QUALITA’ DEI SERVIZI TAXI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

BARBERIS  FILIPPO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA 

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, FORTE, PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 2. 

 

 



IM/302 della Circolare         MOZIONE 

 

TESTO CORRETTO 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE ORSO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

PAGAMENTI ELETTRONICI, AUMENTO DELLE LICENZE E DELLA QUALITA’ DEI 
SERVIZI TAXI. 

 

PREMESSO CHE 

- I pagamenti elettronici sono cresciuti in modo esponenziale negli ultimi anni nel loro 
volume e nella loro diffusione in qualsiasi tipo di negozio, supermercato ed esercizio fisico. 

- L’uso del POS (Point of Sale), terminale di pagamento, permette ai clienti di effettuare 
transazioni tramite carte di credito e anche in modalità contactless e quindi senza nessun 
contatto. Facilita la rapidità, la comodità e la sicurezza con cui è possibile effettuare 
pagamenti per i consumatori e l’incasso da parte degli esercenti che possono riceverlo 
senza preoccupazioni e senza ulteriori passaggi o custodia di denaro contante. 

- Il decreto-legge 36/2022 dispone a livello nazionale l’obbligo per tutti i liberi professionisti, 
commercianti, artigiani e imprese di dotarsi del POS per poter accettare pagamenti digitali 
tramite carte. La legge include anche la categoria dei conducenti delle auto pubbliche da 
piazza. 

- La misura del pagamento elettronico si inserisce nella lotta ai comportamenti legati 
all’evasione fiscale. 

- L’obbligo dell’accettazione dei pagamenti elettronici rientra tra le misure per ridurre l’uso 
del contante previste nel Piano nazionale di ripresa e resilienza (Pnrr) 

- A differenza del passato, non ci sono limiti d'importo: non è possibile rifiutare un 
pagamento elettronico anche se si tratta di cifre basse o modeste. 

PREMESSO INOLTRE CHE 

- Con il ritorno ad una condizione di normalità dopo il periodo pandemico si riassettano dati 
che indicano una popolazione aumentata (Dal 2008 al 2020: +6%), un progressivo aumento 
di turisti (a luglio ed agosto 2022 si registrano rispettivamente +7% e +11% rispetto al 
2019) e parallelamente una diminuzione delle auto circolanti (12% in meno negli ultimi 15 
anni). 

- Ad oggi delle 4855 licenze concesse circa, tra 1000 e 1500 aderiscono a due APP 
(FreeNow e WeTaxi). Si stima che FreeNow vanti un numero di tassisti quasi doppio 
rispetto a WeTaxi. Chi è iscritto ai Radiotaxi può usare anche i sistemi di chiamata via App. 

CONSIDERATO CHE 

- La normativa corrente per l'esercizio del servizio di taxi è disciplinata in generale dalla 
Legge n.21/1992 «Legge quadro per il trasporto persone mediante autoservizi pubblici non 



di linea», dalla Legge 11 febbraio 2019, n. 12, dalla L.R. 6/2012 e s.m.i. e nello specifico dal 
Regolamento Regionale 8 aprile 2014, n. 2 «Regolamento del bacino di traffico del sistema 
aeroportuale lombardo del servizio taxi»; 

- Il Comune di Milano aderisce al «Regolamento del bacino di traffico del sistema 
aeroportuale lombardo del servizio taxi» con una flotta maggiore di tutti gli altri Comuni 
aderenti. 

- Il Regolamento Regionale 8 aprile 2014, n. 2 «Regolamento del bacino di traffico del 
sistema aeroportuale lombardo del servizio taxi» non prevede specifica codifica per il 
mancato rispetto dell’obbligo di accettazione del pagamento elettronico da parte del 
conducente di auto pubbliche da piazza facendo ricadere la casistica, disciplinare, nella 
mancata ottemperanza alle norme di comportamento corretto del conducente. 

CONSIDERATO ALTRESÌ CHE 

- Secondo le stime del Vicepresidente di Taxiblu nel fine settimana dopo le ore 18 le 
chiamate insoddisfatte arrivano al 30% delle chiamate totali. 

- Per fronteggiare esigenze di mobilità legate a specifici eventi, ma non solo, si è 
recentemente attivata anche la Prefettura sollecitando, nei tavoli dedicati, un confronto 
finalizzato ad individuare forme di collaborazione fra le rappresentanze dei tassisti e dei 
gestori dei pubblici esercizi e locali notturni. 

RITENUTO CHE 

- La misura dell’obbligo di accettazione dei pagamenti elettronici è stata implementata 
attraverso POS e carte di credito ma i pagamenti elettronici in moltissimi esercizi e negozi 
possono già avvenire da tempo tramite altri servizi quali le c.d. “App” che si servono della 
tecnologia NFC per trasmettere un pagamento o transazione. Tali modalità sono 
sicuramente indice di modernità, tecnologia e digitalizzazione. 

- La sanzione per la mancata accettazione di pagamento con carta o bancomat, pari a 30 
euro con la parte variabile della sanzione equivalente al 4% della transazione negata, 
rimane di difficile applicazione considerato il contesto nel quale potrebbe verificarsi il non 
rispetto dell’obbligo e che questa situazione potrebbe portare i passeggeri a rinunciare 
dall’esigere il rispetto del proprio diritto o alla denuncia. 

CONSTATATO CHE 

- Gli ultimi avvenimenti di cronaca in merito, ampiamente documentati tramite stampa, 
video, social network ecc., hanno confermato i disagi di diversi utenti per il rifiuto da parte 
di alcuni tassisti di accettare pagamenti elettronici tramite POS. A questo si aggiungono 
denunce per la mancanza di disponibilità di taxi oltre a episodi di comportamenti scorretti 
se non illegali. Anche se questi episodi riguardano una minima parte dei lavoratori del 
settore, le recenti vicende rischiano di intaccare la reputazione del servizio in una città 
moderna, tecnologica ed europea come Milano a danno sia dei consumatori sia chi opera 
nel settore. 

TUTTO CIÒ PREMESSO E CONSIDERATO 
IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 



- Ad avviare e sostenere come Comune di Milano la richiesta di modifica dell’attuale 
Regolamento Regionale 8 aprile 2014, n. 2 «Regolamento del bacino di traffico del sistema 
aeroportuale lombardo del servizio taxi» attraverso l’inserimento specifico di un comma 
inerente all’obbligo da parte del conducente di taxi di accettare i pagamenti elettronici ai 
sensi del decreto-legge 36/2022 prevedendo una sanzione non solo pecuniaria ma di 
sospensione dal servizio per non meno di 3 giorni (analogamente a quanto previsto per il 
mancato rilascio della ricevuta o per il rilascio della ricevuta alterata) 

- A promuovere ed incentivare ogni iniziativa utile a potenziare e migliorare il servizio taxi 

di Milano: da una piena implementazione del MaaS (piattaforma integrata del trasporto 
multimodale), ad un uso efficace dello strumento della doppia guida, all’aumento delle 
licenze. Avendo tra gli obiettivi prioritari una maggiore copertura delle fasce orarie più 
scoperte (si pensi in particolare alle fasce notturne), un potenziamento dei servizi per i 
soggetti più fragili (come disabili e bambini) e una maggiore elasticità di offerta in 
concomitanza di eventi particolari. 

 

 

 

Le Consigliere e i Consiglieri comunali f.to ; Mauro Orso, Michele Albiani, Marzia Pontone, 
Enrico Fedrighini, Angelo Turco, Diana De Marchi, Giulia 
Pastorella, Federico Bottelli, Marco Fumagalli, Monica 
Romano, Simonetta D’Amico, Alice Arienta, Natascia 
Tosoni, Marco Mazzei, Filippo Barberis. 

 

 

    



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/11/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/95 A FIRMA DEI CONSIGLIERI CUCCHIARA ED ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: "MILANO CIT IFESA DEI DIRITTI UMANI 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
BARBERIS  FILIPPO  
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIOVANATI  DEBORAH 
GIUNGI  ALESSANDRO 
GIUSEPPE ALFONSO 
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO 
PEDRONI  VALERIO 

RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 14 CONSIGLIERI: 
 
ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
FORTE  MATTEO 

MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  
MASCARETTI  ANDREA 
NOJA  LISA 
PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA  
SARDONE  SILVIA  

 
 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, FORTE, PACENTE 
 
 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 7. 
 
 

GORINI TOMMASO

MAZZEI MARCO

MONGUZZI CARLO

NAHUM DANIELE

ORSO MAURO

OSCULATI ROBERTA

PACENTE CARMINE

PANTALEO ROSARIO

PEDRONI VALERIO











 

 

 
 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 
 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/3210-2022 - REGOLAMENTO USO IMMOBILI COMUNALI - A FIRMA DEI 

CONSIGLIERI FUMAGALLI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: ESTENSIONI E INTEGRAZIONI 

APPLICATIVO SAP 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VASILE  ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, FORTE, PACENTE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 3. 

 

 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 10/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/282 A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI AVENTE AD OGGETTO: 

RICHIESTA DI RIQUALIFICARE PIAZZA GRAMSCI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA  ALICE 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FORTE  MATTEO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA 

TRUPPO  RICCARDO 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ARIENTA, FORTE, PACENTE 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 32; CONTRARI //; ASTENUTI //. 

 



 

IM/  della Circolare            O.D.G 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE GIUNGI AVENTE AD OGGETTO: 

RICHIESTA DI RIQUALIFICARE PIAZZA GRAMSCI 

 

 

Premesso che: 

Piazza Gramsci ha annosi problemi di vario tipo che la rendono luogo meritevole di interventi 

di manutenzione straordinaria e di riqualificazione; A tal proposito, in data 9 luglio 2018, il 

Consiglio comunale di Milano aveva  approvato all'unanimità un Ordine del giorno con cui si 

chiedeva di procedere alla riqualificazione della Piazza. 

Dato atto che: 

Nel corso del 2019 il Municipio 8 ha provveduto ad un intervento diretto di risistemazione 

della Piazza, tramite una sistemazione delle aiuole, l'esecuzione di pregevoli murales sui 
manufatti interni alla Piazza e ottenendo il posizionamento di dissuasori della sosta contro il 
parcheggio selvaggio 

Constatato che: 

Permangono in Piazza Gramsci gravi problematicità, quali. 

• la fontana ha smesso di funzionare già a partire da un paio d'anni dopo la sua realizzazione, 
ed è utilizzata come piccola discarica abusiva di rifiuti. E tale situazione ha determinato 
anche la realizzazione, da parte del "Comitato perCorso Sempione" e dell"'Associazione 
Vivi e Progetta un'altra Milano", di un progetto di riqualificazione che si allega al presente 
O.d.G. 

•  la piazza è disseminata di manufatti che costituiscono praticamente delle barriere 
architettoniche,  

• la pavimentazione -in cubetti di porfido dell'area pedonale è spesso dissestata, 
necessitando di continui interventi di rispristino e le lastre che costituiscono gli scivoli 

pedonali sono anch'esse deteriorate dal logorio e dalla mancanza di manutenzione, così 

come; da anni, la ringhiera presente all'interno della piazza è completamente arruginita;  

• i cordoli dei marciapiedi, le colonnine e la pavimentazione antistanti il supermercato 

situato nel lato est della piazza sono costantemente deteriorati a causa del transito, 

manovre e stazionamento dei mezzi pesanti che lo riforniscono; 

•  i dissuasori di sosta (colonnine in marmo) posizionati sul lato Procaccini e su quello 

prospiciente il supermercato vengono periodicamente divelti sia con azioni volontarie, sia 
a causa delle manovre di chi attua la sosta selvaggia notturna;  

• l'assenza di ulteriori strumenti dissuasori transito e il mancato controllo degli accessi 

permette ai mezzi privati non autorizzati di accedere e sostare sull'area pedonale, spesso 
ostacolando il transito pedonale e veicolare degli aventi diritto;  

• I sopra ricordati murales realizzati dal Municipio 8 sono stati deturpati da scritte e 

immagini oscene; 
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• Alcuni dei manufatti presenti nella Piazza hanno visto staccarsi delle lastre di cui sono 

composti, tanto che alcuni di essi sono da anni l'impacchettati" con nastro da cantiere 

arancione, senza che sia poi stato compiuto alcun lavoro di ripristino, così contribuendo a 

conferire alla Piazza un aspetto del tutto precario e esteticamente orribile 

Visto che: 

- Il Municipio 8 con la Delibera di Giunta Municipale n. 12/2017 ha chiesto 

all'Amministrazione comunale di procedere allo studio di un progetto complessivo di 

risistemazione e riordino dell'intera Piazza Gramsci; 

- Il Municipio 8 con la Delibera di Giunta Municipale n. 68/2017 ha indicato la 

riqualificazione di Piazza Gramsci tra le priorità del Piano triennale delle opere pubbliche; 

- Nel 2019 il Municipio 8 ha dato vita alla già ricordata azione di riqualificazione della Piazza; 

-  

Tutto ciò premesso e considerato, si chiede: 

- all'Assessore competente di provvedere ad un piano di riqualificazione complessivo ed 
omogeno della piazza, nell'ottica del perseguimento della buona attività di efficacia e di 
efficienza della pubblica amministrazione, mirato a risolvere contemporaneamente 
l'insieme di tutti i punti deboli del luogo elencati nel presente testo, anche considerando 
le proposte di comitati, associazioni e residenti, partendo dal progetto allegato al presente 
o.d.G;  

- di provvedere con un intervento immediato di manutenzione straordinaria al ripristino 
della pavimentazione pedonale e stradale, al ripristino dei dissuasori di transito e di sosta 
volti ad impedire l'accesso dei mezzi non autorizzati e dei mezzi pesanti all'interno 
dell'area, alla sistemazione dei manufatti da cui si sono staccate lastre e ora 
"impacchettati" con nastro da cantiere arancione;  

- come già richiesto dall'allora Consiglio di Zona 8 e poi dal Municipio 8, si richiede di 

inserire l'intervento tra le priorità delle opere pubbliche dandone piena attuazione 
all'interno della consiliatura in corso. 

 

 

Il Consigliere comunale f.to: Alessandro Giungi 



















 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO AL DIBATTITO SUL RISPARMIO 

ENERGETICO, A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E PISCINA AVENTE AD OGGETTO: MISURE 

CONTRO IL CARO ENERGIA 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

COSTAMAGNA  LUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO  LUCA 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

DE MARCHI  DIANA  

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

GORINI  TOMMASO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PEDRONI  VALERIO 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA  

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, BOTTELLI, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 30; CONTRARI //; ASTENUTI 2. 

 

 



Consiglio Comunale 

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier         1 
Il Presidente 

TESTO MODIFICATO 

 

17 novembre 2022 

 

ORDINE DEL GIORNO 
Collegato al dibattito sul risparmio energetico 

 

OGGETTO: MISURE CONTRO IL CARO ENERGIA 
 

PREMESSO 
- che lo scoppio della guerra tra Russia e Ucraina, avvenuto nello scorso febbraio, assieme a 

congiunture interne ai paesi europei, ai cambiamenti climatici, ad una transazione energetica 
errata, a normative sbagliate, ai nuovi equilibri geopolitici, ha generato l'attuale crisi 
energetica che sta attanagliando il nostro paese, le nostre imprese e le nostre famiglie; 

- che quanto sopra descritto ha portato inevitabilmente a manovre speculative da parte degli 
operatori col conseguente aumento delle bollette del gas e della corrente elettrica; 

- che è necessario affrontare il tema del risparmio, dell'efficientamento e della transizione 
energetica assieme ai Comuni del territorio della Città Metropolitana di Milano per vagliare 
opportunità e azioni da mettere in camp o nell’ambito delle amministrazioni locali; 
 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE Dl MILANO 
INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 
[…] 
[…] 
[…] 
[…] 
[…] 
 

- Prevedere la realizzazione di nuove comunità energetiche 

- Potenziare l’installazione di nuovi pannelli fotovoltaici su tutte le scuole milanesi e gli edifici 
pubblici 

- Realizzare un piano per la sostituzione degli infissi vetusti degli stabili comunali; 

[…] 
[…] 

- Potenziare la rete di illuminazione pubblica attraverso l'installazione di nuovi lampioni 
alimentati da pannelli fotovoltaici. 

[…] 

I consiglieri comunali f.to: Alessandro Verri, Samuele Piscina 
 

 

Via T. Marino, 7 - 20121 Milano tel. 02884.50259 -fax 02884,56663 alessandro.verri@comune.milano.it 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO AL DIBATTITO SUL RISPARMIO 

ENERGETICO, A FIRMA DEI CONSIGLIERI TRUPPO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: MISURE 

DI OTTIMIZZAZIONE DEI SERVIZI PUBBLICI E CONTRO GLI SPRECHI ENERGETICI 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA  

GIOVANATI  DEBORAH 

MASCARETTI  ANDREA 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PEDRONI  VALERIO 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA  

 

 

PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, BOTTELLI, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 36; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 
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TESTO MODIFICATO 

2 

 

ORDINE DEL GIORNO 
Collegato alla discussione sul Risparmio Energetico 

della seduta di Consiglio Comunale  

del 17 novembre 2022 

 

 
Alla luce delle discussioni e del dibattito tenutosi in Aula. 

Preso atto che esistono ancora […] disfunzioni all’interno del patrimonio immobiliare del 
Comune di Milano; 

SI CHIEDE 

Di avviare un’intensa e puntuale “MAPPATURA E LOTTA” AGLI SPRECHI ENERGETICI, 
all’interno delle proprietà comunali; 

 

Di incrementare nell’ambito degli attuali budget di comunicazione del Comune e di A2A 
[…] una campagna di sensibilizzazione contro gli SPRECHI ENERGETICI e IDRICI; 

 

Di velocizzare i progetti per l’utilizzo dei fondi PNRR da utilizzarsi per il risparmio 
energetico; 

 

Di confermare la non riduzione dei servizi destinati al pubblico e gli sportelli di ricevimento 
dei cittadini in virtù del risparmio energetico; 

 

Di ottimizzare l’illuminazione pubblica senza pregiudicare la sicurezza delle vie e l’attività 
produttiva di Milano. 

 

 
I consiglieri comunali f.to: Truppo, Valcepina, Marcora, Rocca, Mascaretti 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 17/11/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, FUORI SACCO, A FIRMA DEI CONSIGLIERI DE MARCHI, ROMANO, 

TURCO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: COMMEMORAZIONE DEL TRANSGENDER DAY OF 

REMEMBRANCE (TDOR) E ATTIVITA’ DI TUTELA DELLE PERSONE TRANSGENDER DA PARTE 

DEL COMUNE DI MILANO 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO  

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

OSCULATI  ROBERTA 

PANTALEO  ROSARIO  

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI  DIANA  

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MASCARETTI  ANDREA 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RACCA  ANNAROSA 

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA LA VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO, BOTTELLI, PISCINA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 26; CONTRARI 5; ASTENUTI //. 





*Simonetta D'Amico

*Natascia Tosoni

* come da verbale di seduta Consiglio comunale del 17 novembre 2022

*Francesca Cucchiara



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/3612-2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI 

BILANCIO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: MUSEO ETNOGRAFICO 

MILANESE. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA DINA 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA SERAFINA 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/12/2022 

I CONVOCAZIONE 
 

- OGGETTO - 
 

ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N 3937-
2022 "APPROVAZIONE DELLE LINEE DI INDIRIZZO PER LA DISMISSIONE DELLA TOTALITÀ DELLE QUOTE 
DEL COMUNE DI MILANO RELATIVE AI FONDI IMMOBILIARI “FONDO COMUNE DI MILANO I” E “FONDO 
COMUNE DI MILANO II“ A FIRMA DEL CONSIGLIERE DE CHIRICO E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: 
POTENZIAMENTO DELLA MANUTENZIONE STRAORDINARIA IMMOBILI MM. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 

DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO 
GIUNGI  ALESSANDRO 
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 
BARBERIS FILIPPO PAOLO 
COMAZZI  GIANLUCA 
FORTE  MATTEO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 

 
MARRAPODI  PIETRO 
MASCARETTI ANDREA 
MONGUZZI CARLO 
NOJA  LISA 
PALMERI  MANFREDI 

 
PASTORELLA  GIULIA 
PONTONE  MARZIA 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA  
VALCEPINA  CHIARA 

 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 



TESTO MODIFICATO 

Ordine del giorno    1 

ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 3937-2022 AVENTE AD 
OGGETTO: 

Approvazione delle linee di indirizzo per la dismissione della totalità delle quote del 
Comune di Milano relative ai fondi immobiliari “Fondo Comune di Milano I” e “Fondo 
Comune di Milano II” 

 

PREMESSO CHE 

- Con delibera 3937-2022 il Comune di Milano vuole approvare le linee di indirizzo 

per la vendita della totalità delle quote del Comune di Milano relative ai Fondi 

Immobiliari Fondo Comune di Milano I e Fondo Comune di Milano II; 

- Tali fondi furono creati allo scopo di valorizzare il patrimonio immobiliare del 

Comune di Milano; 

- Tale valorizzazione solo in parte è stata realizzata; 

Invita il Sindaco e l’assessore competente a 

- Dare evidenza dei ricavi derivanti dalla vendita delle quote dei fondi affinché, 
all’interno del primo PTO utile e compatibilmente con gli equilibri di bilancio, il 
Consiglio possa esprimersi sugli indirizzi di tali risorse dando priorità alla 
manutenzione straordinaria delle case popolari e dei loro impianti tecnici (a titolo 
meramente esemplificativo: impermeabilizzazione delle coperture, sostituzione 
ascensori, sostituzione serramenti, abbattimento BB.AA.) 

 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Alessandro De Chirico, Riccardo Truppo, Alessandro Verri, 
Luca Bernardo 

      

  

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/3612-

2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO" A 

FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO AVENTE AD OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE TRATTO FIUME OLONA 

COMPRESO TRA VIA LODOVICO IL MORO E VIALE FAMAGOSTA. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BARBERIS FILIPPO  

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA 

FUMAGALLI MARCO CARLO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FORTE MATTEO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MASCARETTI ANDREA 

MONGUZZI CARLO 

NOJA LISA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA  

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA  

TRUPPO RICCARDO 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 31; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 

 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/12/2022 

I CONVOCAZIONE 
 

- OGGETTO - 
 

ORDINE DEL GIORNO N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/3937 - 
APPROVAZIONE DELLE LINEE DI INDIRIZZO PER LA DISMISSIONE DELLA TOTALITÀ DELLE QUOTE DEL 
COMUNE DI MILANO RELATIVE AI FONDI IMMOBILIARI “FONDO COMUNE DI MILANO I” E “FONDO 
COMUNE DI MILANO II" -  A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: SUPPORTO 
TECNICO PER LA VALUTAZIONE DEL VALORE ALIENAZIONE FONDI IMMOBILIARI COMUNE DI MILANO I 
E II E AGGIORNAMENTO CONSIGLIO COMUNALE ATTRAVERSO LA COMMISSIONE COMUNALE 
COMPETENTE. 
=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO PAOLO 
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 
DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO CARLO 
GIUNGI  ALESSANDRO 
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 
PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
RABAIOTTI  GABRIELE 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 
FORTE  MATTEO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA DINA 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA SERAFINA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 33; CONTRARI //; ASTENUTI // 
 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 05/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 3, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/3612-2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO 

AVENTE AD OGGETTO: ACQUISTO BODYCAM. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA  

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

VALCEPINA  CHIARA 

 

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 30; CONTRARI //; ASTENUTI 2. 

 

 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

         Elena Buscemi                                                                                                  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 05/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 4, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/3612-2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO 

AVENTE AD OGGETTO: TELERISCALDAMENTO NEI DEPOSITI ATM. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

ROCCA  FRANCESCO 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA  

RACCA  ANNAROSA 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME. 

 

 





 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi         Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 05/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 6, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 

DELIBERAZIONE N/3612-2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO E 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: AUMENTO SERVIZI PER L'INFANZIA. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO  

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VALCEPINA  CHIARA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA  

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 31; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 

 

 







 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 05/12/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 8, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/3612-2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E 
SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO" A FIRMA DELLA CONSIGLIERA VALCEPINA 
E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: REALIZZAZIONE MISURE GIÀ DELIBERATE TRA CUI: 
INSTALLAZIONE TELECAMERE IN STAZIONE CENTRALE, INSTALLAZIONE DEFIBRILLATORI. 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 

 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO  
PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 
 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

 

COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
FORTE  MATTEO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO  
MASCARETTI  ANDREA 
MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA  
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
SARDONE  SILVIA  
VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 4. 
 



 

 

 



TESTO MODIFICATO   8 

ORDINE DEL GIORNO  

ALLA DELIBERA N/3612-2022 

 

PREMESSO CHE 

A) Con l’approvazione del bilancio preventivo sono stati approvati gli emendamenti 
relativi a: 

1- Installazione di 100 telecamere in Stazione Centrale; 

2- Risorse per il pagamento delle spese degli OCC nelle procedure di “esdebitazione 

dell’incapiente art.14 quatordecies L. 3/12; 

3- Agevolazione per l’installazione di defibrillatori nei condomini 

4- Fondi per corsi di supporto medico e psicologico delle vittime di reato e per progetti 

presso scuole di educazione alla affettività e supporto a bambini e ragazzi per prevenire 
situazioni di disagio conseguenti alla disgregazione dei nuclei familiari e/o cessazione 
di legami affettivi; 

5- Implementare l’installazione e l’utilizzo di fototrappole per tutelare l’ambiente e 
contrastare lo scarico abusivo; 

6- erogazione di contributi alle associazioni sportive che operano nel Parco delle Cave. 
 

 B)  che tali emendamenti non sono stati messi in esecuzione  

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA  

A porre in esecuzione le misure già deliberate di cui in premessa.  

 

 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Chiara Valcepina, Rocca Francesco, Truppo Riccardo 
 

      

  

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICESEGRETARIO GENERALE VICARIO 

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 5/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 9, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/3612-2022 "VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI 

BILANCIO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD OGGETTO: INTERVENTI A TUTELA DEGLI 

INQUILINI MM. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO PAOLO 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIUNGI  ALESSANDRO 

GORINI  TOMMASO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PANTALEO  ROSARIO 

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO  LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO 

FORTE  MATTEO 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARCORA  ENRICO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

NOJA  LISA 

PALMERI  MANFREDI 

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA 

ROCCA  FRANCESCO 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, ARIENTA, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 

 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO  

 Elena Buscemi  Andrea Zuccotti 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2022 

I CONVOCAZIONE 
 

- OGGETTO - 
 

MOZIONE N. 4, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIB. N/2934-2022 - PIANO DI 
SVILUPPO DEL WELFARE 2021-2023 - A FIRMA DEI CONSIGLIERI VASILE, BERNARDO E ALTRI 
AVENTE AD OGGETTO: TAVOLO DI LAVORO PERMANENTE A SOSTEGNO DELLA 
GENITORIALITÀ E DEI BAMBINI E RAGAZZI DEL COMUNE DI MILANO 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 
PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO 
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 

DE MARCHI  DIANA 
FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 
FUMAGALLI  MARCO 
GIUNGI  ALESSANDRO 
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PANTALEO  ROSARIO 
PEDRONI  VALERIO 
RABAIOTTI  GABRIELE 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 
BERNARDO  LUCA 
COMAZZI   GIANLUCA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 
ORSO  MAURO 
PALMERI  MANFREDI 
PASTORELLA  GIULIA 
PISCINA  SAMUELE 
PONTONE  MARZIA 
RACCA  ANNAROSA 

ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
VALCEPINA  CHIARA 
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 
 

 

 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 
 







 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI 
DELIBERAZIONE N/4042: "MILANO RISTORAZIONE S.P.A.: LINEE GUIDA PER LA REVISIONE 
DEL CONTRATTO DI SERVIZIO" A FIRMA DEL CONSIGLIERE BESTETTI AVENTE AD 
OGGETTO: RICHIESTA DI INNALZAMENTO FASCIA ISEE DI GRATUITÀ 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA 
FEDRIGHINI  ENRICO 
FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
NOJA  LISA 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 

PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 
VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO  LUCA 
COMAZZI   GIANLUCA 
FORTE  MATTEO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 
ORSO  MAURO 
PALMERI  MANFREDI 
PANTALEO  ROSARIO 
PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 
ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
VASILE  ANGELICA 
 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 30; CONTRARI 1; ASTENUTI //. 
 
 







 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2022 

I CONVOCAZIONE 
 

- OGGETTO - 
 

ORDINE DEL GIORNO IM/319 A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, BARBERIS, DE MARCHI, 
D’AMICO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: APPELLO A FAVORE DEI MANIFESTANTI CONDANNATI 
A MORTE IN IRAN E DEGLI AVVOCATI IRANIANI A CUI È IMPEDITO DI DIFENDERE I 
MANIFESTANTI PER I DIRITTI CIVILI E POLITICI. 

=================================================================================== 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 
 
PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BESTETTI  MARCO 
BOTTELLI  FEDERICO 
COSTAMAGNA  LUCA 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA  
FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 
GIUNGI  ALESSANDRO 
GORINI  TOMMASO 
MAZZEI  MARCO 
MONGUZZI  CARLO 
NAHUM  DANIELE 
NOJA  LISA 
PACENTE  CARMINE 

PONTONE  MARZIA 
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE 
VALCEPINA CHIARA 
VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACCO GIUSEPPE SALA  

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO  LUCA 
CECCARELLI  BRUNO 
COMAZZI   GIANLUCA 
FUMAGALLI  MARCO 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARCORA  ENRICO 
MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 
ORSO  MAURO 
OSCULATI  ROBERTA 
PALMERI  MANFREDI 
PANTALEO  ROSARIO  
PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 
ROCCA  FRANCESCO 
SARDONE  SILVIA  
TRUPPO  RICCARDO 
VASILE  ANGELICA 

 

 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIUNGI, CUCCHIARA, PISCINA 
 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
 
 



IM/ 319     della Circolare        O.D.G 

 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI GIUNGI, BARBERIS, DE MARCHI, 
D’AMICO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: APPELLO A FAVORE DEI MANIFESTANTI 
CONDANNATI A MORTE IN IRAN E DEGLI AVVOCATI IRANIANI A CUI È IMPEDITO DI 
DIFENDERE I MANIFESTANTI PER I DIRITTI CIVILI E POLITICI. 
 

PREMESSO CHE: 
 

- A seguito dell’omicidio di Mahsa Amini, morta il 16 settembre dopo essere stata arrestata 
e brutalmente picchiata e torturata dalla polizia morale iraniana per non aver correttamente 

indossato il velo, una serie di proteste ha attraversato tutto l’Iran, chiedendo giustizia per 
Mahsa e la concessione di diritti civili e politici; 

- Le forze repressive iraniane hanno proceduto a violenze generalizzate nei confronti dei 

manifestanti e a migliaia di arresti, con accuse che prevedono la pena di morte o, comunque, 

moltissimi anni di carcere; 

- Il giorno 8 dicembre 2022, il 23enne manifestante iraniano Moshen Shekari è stato 

impiccato dal regime iraniano dopo essere stato giudicato colpevole di moharebeh 

“inimicizia verso Dio”; 
- Moshen Shekari è stato il primo dei manifestanti condannati a morte dai tribunali speciali 

iraniani a vedere eseguita la sentenza capitale; 

- Non è neppure possibile conoscere con esattezza la lista dei condannati a morte, dato che 

l’Iran non diffonde neppure i nomi dei condannati, come denunciato da Amnesty 
International; 

- Il comportamento di cui sopra, secondo la ONG Iran Rights Watch, al fine di ridurre i 

contatti dei manifestanti con le famiglie e impedire un equo accesso alla difesa 

 

VISTO CHE: 
 

- Nel 2019, a seguito di una delibera di iniziativa consigliare, l’Avvocata iraniana Nasrin 
Sotoudeh è diventata cittadina onoraria milanese, in quanto si è voluta riconoscere e 

valorizzare la sua attività legale a difesa dei manifestanti dei diritti civili e politici in Iran, che 

l’aveva portata a trascorrere lunghi anni nelle carceri di massima sicurezza iraniana e ad una 
condanna a 38 anni di carcere e 148 frustate pubbliche; 

- Sui recenti fatti accaduti in Iran, l’Avvocata Nasrin Sotoudeh, attualmente agli arresti 

domiciliari in Iran per motivi di salute - ma è previsto a breve un riesame delle sue condizioni 

fisiche che potrebbe riportarla nel famigerato carcere di massima sicurezza di Evin - ha 

rilasciato un’intervista a Il Dubbio, così tra l’altro dichiarando: “In che condizione lavorano gli 
avvocati nel suo Paese? Gli avvocati in Iran devono affrontare molti pericoli, pericoli che 

spesso li conducono all’arresto. Nelle recenti proteste, non appena gli avvocati si fanno 

avanti per rappresentare un cliente, vengono arrestati insieme a quest’ultimo”; 
tutto ciò considerato, si 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA A 
 

comunicare al Consolato iraniano a Milano, affinché le trasmetta al proprio Governo, le 

seguenti richieste, nonché invitare il Governo italiano e la Presidenza della Commissione 



Europea a esercitare ogni tipo di pressione diplomatica sulle Istituzioni iraniane affinché 

accolgano le suddette richieste: 

- bloccare immediatamente l’esecuzione di ulteriori condanne a morte, comunicando i 

nominativi delle persone a cui sono riferite; 

- rivedere, in generale, tutte le condanne relative a coloro che hanno manifestato per i diritti 

civili e politici, rilasciando i manifestanti ove detenuti in carcere e ponendo fine all’uso della 

tortura verso di loro; 

- garantire alle avvocate e agli avvocati iraniani di poter esercitare liberamente la 

professione forense, ponendo fine alle persecuzioni fisiche, morali e giudiziarie nei loro 

confronti per aver difeso i manifestanti per i diritti civili e politici; 

- comunicare le condizioni di salute psicofisiche dell’Avvocata Nasrin Sotoudeh, cittadina 
onoraria milanese, permettendo al Comune di Milano di poterla avere come propria ospite. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Alessandro Giungi, Filippo Barberis, Diana De Marchi, Simonetta 

D’Amico, Daniele Nahum, Angelica Vasile, Beatrice Uguccioni, 

Natascia Tosoni, Federico Bottelli, Luca Costamagna. 

 

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 22/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/321 A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI, GIUNGI, ARIENTA AVENTE 

AD OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO PER LA MESSA A BANDO DEGLI EDIFICI COMUNALI 

GIUNTI A FINE CONTRATTO 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO  

BERNARDO  LUCA 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COSTAMAGNA  LUCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

GIUNGI  ALESSANDRO  

MARCORA  ENRICO 

MAZZEI  MARCO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

OSCULATI  ROBERTA 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO 

PASTORELLA  GIULIA 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROMANO  MONICA 

TOSONI  NATASCIA 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI  MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

FUMAGALLI  MARCO CARLO 

GIOVANATI  DEBORAH 

GORINI  TOMMASO 

MARRAPODI  PIETRO 

MASCARETTI  ANDREA 

MONGUZZI  CARLO 

ORSO  MAURO 

PACENTE  CARMINE 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

ROCCA  FRANCESCO 

SARDONE  SILVIA  

TRUPPO  RICCARDO 

VALCEPINA  CHIARA 

VASILE  ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO. FEDRIGHINI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 

 







 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 22/12/2022 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/324 A FIRMA DEI CONSIGLIERI CECCARELLI, BARBERIS, 

PASTORELLA E MAZZEI AVENTE AD OGGETTO: PROGETTO DI RIQUALIFICAZIONE AREA 

SAN SIRO E REALIZZAZIONE NUOVO COMPLESSO SPORTIVO. 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI  ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

PRESENTI N. 44 CONSIGLIERI: 
 

SALA  GIUSEPPE 

BUSCEMI  ELENA 

ALBIANI  MICHELE 

ARIENTA  ALICE 

BARBERIS  FILIPPO 

BERNARDO  LUCA 

BESTETTI  MARCO 

BOTTELLI  FEDERICO 

CECCARELLI  BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA  LUCA 

CUCCHIARA  FRANCESCA 

D'AMICO  SIMONETTA 

DE CHIRICO  ALESSANDRO  

DE MARCHI  DIANA 

FEDRIGHINI  ENRICO 

FORTE  MATTEO 

FUMAGALLI  MARCO  

GIUNGI  ALESSANDRO  

GORINI  TOMMASO 

MARCORA  ENRICO 

MAZZEI  MARCO 

MONGUZZI  CARLO 

NAHUM  DANIELE 

NOJA  LISA 

ORSO  MAURO 

OSCULATI  ROBERTA 

PACENTE  CARMINE 

PALMERI  MANFREDI 

PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 

PEDRONI  VALERIO 

PISCINA  SAMUELE 

PONTONE  MARZIA  

RABAIOTTI  GABRIELE 

RACCA  ANNAROSA 

ROMANO  MONICA 

SARDONE  SILVIA  

TOSONI  NATASCIA 

TRUPPO  RICCARDO 

TURCO  ANGELO 

UGUCCIONI  BEATRICE  

VASILE  ANGELICA 

VERRI  ALESSANDRO 

 

ASSENTI N. 5 CONSIGLIERI: 
 

GIOVANATI  DEBORAH 

MARRAPODI  PIETRO  

MASCARETTI  ANDREA 

ROCCA  FRANCESCO 

VALCEPINA  CHIARA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL'ACQUA 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO. FEDRIGHINI, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI 14; ASTENUTI 1, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 2. 

 

 



IM/ 324 della Circolare                    O.D.G 

 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI CECCARELLI, BARBERIS, 

PASTORELLA E MAZZEI AVENTE AD OGGETTO: PROGETTO DI RIQUALIFICAZIONE 

AREA SAN SIRO E REALIZZAZIONE NUOVO COMPLESSO SPORTIVO. 

 

VISTO 

 

- La proposta ricevuta il 10 luglio 2019 da parte delle squadre Milan e Inter in merito 

allo Stadio di Milano e le successive integrazioni formulate; 

- L’Ordine del giorno approvato dal consiglio comunale il 28 ottobre 2019, con cui si 

delineavano i criteri principali a cui uniformarsi per la gestione amministrativa della 

proposta; 

- Le delibere di giunta comunale 1905 del 8/11/2019 e 1379 del 5/11/2021; 

- La determina dirigenziale del 9/9/2022 che permetteva la trasmissione del progetto 

alla Commissione Nazionale per il dibattito pubblico 

PRESO ATTO 

- Che in data 18.11.2022 è stata presentata la relazione conclusiva del percorso di 

dibattito pubblico in merito al progetto 

               CONSIDERATO CHE 

- compete alla Giunta comunale esprimersi in merito al pubblico interesse della 

proposta; 

- si ritiene importante che il Consiglio comunale discuta e prenda posizione in merito al 

progetto e all’iter amministrativo, anche in considerazione dei risultati del dibattito 

pubblico e della discussione nelle commissioni; 

- è stato ribadito come i progetti debbano essere volano per la rigenerazione urbana, 

anche in considerazione delle necessità di intervento dell’area indicata come “San 

Siro”, già descritti nel Piano d’area “Mosaico” presentato dall’Assessorato 

Rigenerazione Urbana e dallo studio metodologico sulla rigenerazione del quartiere San 

Siro-Selinunte presentato in Commissione “Rigenerazione Urbana”; 

- anche il dibattito pubblico ha evidenziato come il carattere popolare dello stadio è un 

elemento importante nella storia e nella tradizione di Milano; 



 

CONSIDERATO INOLTRE CHE 

- l’interesse pubblico è strettamente connesso alla possibilità di raggiungere una 

riqualificazione dell’area e non al mero perseguimento dell’utilità da parte delle 

squadre; 

- la guida del percorso di riqualificazione non compete alle squadre e che la 

collaborazione pubblico privato deve essere un mezzo attraverso cui raggiungere 

obiettivi di riqualificazione e rigenerazione urbana in modo coerente con gli obiettivi 

di questa Amministrazione; 

- l’Amministrazione Comunale deve mantenere il proprio ruolo guida nella definizione 

delle trasformazioni e della pianificazione urbana; 

- con gli aggiornamenti del progetto delle squadre, anche in considerazione delle 

prescrizioni poste dalla Giunta in coerenza con l’Ordine del Giorno di Consiglio del 

2019, gli indici volumetrici previsti sono stati ricondotti entro i valori attualmente 

previsti dal PGT per l’area; 

 

Il Consiglio Comunale  

INVITA 

il Sindaco e la Giunta, in vista degli ulteriori passaggi amministrativi, a considerare come 

prioritari e perseguibili i seguenti obiettivi: 

 

- garantire la natura popolare di accesso allo stadio e pertanto considerare un aumento 

della capienza (con particolare attenzione ai settori con biglietti a basso costo) rispetto 

a quanto proposto dalle squadre, considerando come obiettivo ottimale il numero di 

70.000 posti, garantendo la piena accessibilità di tutti i settori della struttura secondo 

i principi della progettazione universale e secondo un modello pienamente inclusivo 

delle persone con disabilità; 

- prevedere un consistente aumento della superficie di verde fruibile rispetto alla 

situazione attuale in modo che il verde rappresenti almeno il 50% di superficie rispetto 

al totale dell’area oggetto di intervento. 

- finanziare un piano di interventi di importo superiore a quanto inizialmente proposto 

(e ridottosi in virtù della riduzione degli indici volumetrici del progetto) con l’obiettivo 

di poter destinare una quota pari almeno a 40 milioni di euro, reperita attraverso una 

definizione di oneri di urbanizzazione (non direttamente assorbiti all’interno del 



progetto stadio), il contributo sul costo di costruzione e gli extraoneri concordati con 

i proponenti, per dare attuazione a progetti ricadenti sui quartieri limitrofi e non 

sull’area oggetto della trasformazione a partire da quanto delineato nel piano d’area 

Mosaico e in costante confronto con le Commissioni Consiliari competenti; 

- dare priorità al raggiungimento della neutralità carbonica e alla minimizzazione 

dell’impatto ambientale (qualità dell'aria, inquinamento acustico, consumo di risorse 

energetiche e idriche, consumo di suolo e aumento della permeabilità, riduzione degli 

impatti da cantiere, utilizzo di materiale riciclato e riutilizzo delle macerie, mobilità 

sostenibile) anche attraverso il contenimento dei parcheggi per fare in modo che il 

progetto attragga più persone che automobili.  

- prevedere il maggior distanziamento possibile del nuovo stadio dalle abitazioni di via 

Tesio e predisporre soluzioni di maggior mitigazione degli impatti sonori, anche 

attraverso l’uso del verde 

 

 

 

 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Bruno Ceccarelli, Filippo Barberis, Giulia Pastorella, Marco 

Mazzei. 

 

 

 



 

 

 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall'Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 
 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/11/2022 
I CONVOCAZIONE 

 
- OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/269 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MARCORA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
CRISI IDRICA - COMUNE DI MILANO 

=================================================================================== 
 
 
=================================================================================== 
 
PRESIEDE TURCO  ANGELO   - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 
 
PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 
ALBIANI  MICHELE 
ARIENTA  ALICE 
BARBERIS  FILIPPO  
BERNARDO  LUCA 
BOTTELLI  FEDERICO 
CECCARELLI  BRUNO 
CUCCHIARA  FRANCESCA 
D'AMICO  SIMONETTA 
DE CHIRICO  ALESSANDRO  
DE MARCHI  DIANA  

FEDRIGHINI  ENRICO 
FORTE  MATTEO 
FUMAGALLI  MARCO  
GIUNGI  ALESSANDRO  
GORINI  TOMMASO 
MARCORA  ENRICO 
MASCARETTI  ANDREA 
MAZZEI  MARCO 
NAHUM  DANIELE 
ORSO  MAURO 

PONTONE  MARZIA  
RABAIOTTI  GABRIELE 
RACCA  ANNAROSA 
ROCCA  FRANCESCO 
ROMANO  MONICA 
TOSONI  NATASCIA 
TRUPPO  RICCARDO 
TURCO  ANGELO 
UGUCCIONI  BEATRICE  
VALCEPINA  CHIARA 

 
ASSENTI IL SINDACO SALA GIUSEPPE 
 
E N. 28 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI  ELENA 
BESTETTI  MARCO 
COMAZZI   GIANLUCA 
COSTAMAGNA  LUCA 
GIOVANATI  DEBORAH 
MARRAPODI  PIETRO  

MONGUZZI  CARLO 
NOJA  LISA 
OSCULATI  ROBERTA 
PACENTE  CARMINE 
PALMERI  MANFREDI 
PANTALEO  ROSARIO  

PASTORELLA  GIULIA 
PEDRONI  VALERIO 
PISCINA  SAMUELE 
SARDONE  SILVIA  
VASILE  ANGELICA 
VERRI  ALESSANDRO 

 
 
PARTECIPA LA VICESEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ALBIANI, MARCORA, ROMANO 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
 

18





 
 
IL VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO LA VICESEGRETARIO GENERALE 
 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 
 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 
 


